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Presidente Gabriel Boric anunció un proyecto que transformará el 
Aeródromo de Torquemada en el Aeropuerto de Concón, el cual recibirá 
vuelos desde y hacia el norte y el sur del país, pero también de ciudades 

argentinas como Mendoza y Buenos Aires. La inversión será de $76 
mil millones y se implementará en tres fases. Diputados de Valparaíso 
celebraron el anuncio y anunciaron que harán seguimiento a las obras.
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Aeródromo de Torquemada se 
convertirá en el Aeropuerto de Concón 
durante el 2027: recibirá vuelos 
comerciales nacionales y argentinos

apoyo, que permitirán que el actual 
aeródromo opere como aeropuerto 
de vuelos comerciales nacionales y 
con Argentina.

En las siguientes etapas se con-
templa alargar las pistas para 
ampliar las rutas comerciales, 
además de otras ecuaciones –que 
no especificó el presidente Boric– 
que tienen como objetivo trasladar 
a unos 900 mil pasajeros al año.

Entre los detalles más técnicos, el 
Ejecutivo informó durante la activi-
dad en Torquemada que el proyecto 
de aeropuerto en Concón contará 
con más de 4 mil metros cuadra-
dos, además de áreas verdes, ins-
talación de apoyo a la operación 

C omo una gran oportu-
nidad para mejorar la 
conectividad, pero tam-
bién para potenciar el 

desarrollo económico de la región 
de Valparaíso, el presidente Gabriel 
Boric anunció el mejoramiento y 
transformación del aeródromo de 
Concón en aeropuerto.

Se trata de un proyecto cuya 
inversión llegará a los $76 mil mi-
llones y que será entregado a los 
habitantes de la región durante el 
año 2027, permitiendo con su ope-
ratividad los vuelos comerciales 
desde y hacia diversas comunas 
de Chile, como también de otras 
tres ciudades de Argentina, incluida 
la capital Buenos Aires.

"Como toda obra de gran en-
vergadura, hay que hacerlo de 
manera gradual y como política 
de Estado. Estamos dando inicio 
al diseño y a la licitación, y ya le 
tocará a un próximo Gobierno 
inaugurarlo. Así se construye Chi-
le, sin pensar en términos de las 
próximas elecciones", señaló el 
Mandatario desde Torquemada.

La ejecución del proyecto –se-
gún dio a conocer el Gobierno en 
la actividad– será en tres fases: la 
primera de ellas, con una inversión 
de $31 mil millones, para habilitar 
el terminal y las instalaciones de 

como torres de control, subesta-
ción eléctrica, el ya mencionado 
alargue y ensanche de pistas, 
estacionamientos, plataforma de 
aviación comercial, entre otros.

De igual forma, precisaron que 
desde 2027, los habitantes de la 
región podrán volar directamente 
hacia ciudades como Antofagasta, 
Calama, La Serena, Concepción y 
Puerto Montt, así como también a 
Mendoza, Córdoba y Buenos Ai-
res, en Argentina.

"Esta noticia tendrá un impac-
to importante en el turismo, que 
es fundamental en Concón y en la 
región. Sabemos que el turismo lo 
ha pasado muy mal después de la 
pandemia, que les ha costado re-
cuperarse. Toda obra de infraes-
tructura que impacta al turismo, 
que rescata las tradiciones y los 
valores locales, genera un enca-
denamiento productivo con las 
pymes que le dan vida a la región, 
mejora los espacios públicos e im-
pacta positivamente", destacó el 
Jefe de Estado.

Pero este anuncio no sólo im-
pactará positivamente al turismo, 
sino que también a otra actividad 
comercial fundamental del país: la 
minería. Esto, considerando que 
muchos de los trabajadores de este 
rubro provienen de la región de Val-

paraíso y tenían que trasladarse 
hasta Pudahuel, en la región Metro-
politana, para volar al norte.

"Esta es una tremenda oportu-
nidad, que vamos a aprovechar, 
que seguiremos por el impulso de 
Valparaíso, oportunidad para ge-
nerar empleos, para la minería, 
la gastronomía, el transporte y el 
desarrollo general de Concón y la 
región de Valparaíso. Como Gobier-
no, sepan que tal como lo hacemos 
en políticas de Estado que vienen 
de gobiernos anteriores –como el 
Canal de Chacao o la doble vía en 
Chiloé– vamos a seguir impulsan-
do obras como éstas que nos per-
mitan avanzar juntos en el Chile 
de mañana, que traiga beneficio 
a nuestros ciudadanos", cerró el 
Presidente.

Cabe hacer presente que este 
terminal aéreo que actualmente 
está administrado por la Armada 
de Chile desde el año 1987, y que ha 
servido de base para trasladar pa-
cientes desde y hacia otras regiones 
del país, pero también para comba-
tir incendios forestales, comenzará 
a operar desde el año 2027 como 
aeropuerto comercial, constituyen-
do un nuevo hito para el país, el 
cual no construye uno desde hace 
12 años.

Proyecto contempla 
una inversión de $76 
mil millones y permitirá 
potenciar la conectividad 
y la economía regional, 
a través de la llegada 
de vuelos desde y hacia 
Antofagasta, Calama, 
La Serena, Concepción 
y Puerto Montt, pero 
también de Mendoza, 
Córdoba y Buenos Aires.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/aerodromo-de-torquemada-se-convertira-en-el-aeropuerto-de-concon-durante
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Diputados de Valparaíso celebran 
proyecto de Aeropuerto en Concón y 
anuncian fiscalización: "Es importante 
que las promesas se cumplan"

D iversas reacciones –aun-
que en su mayoría posi-
tivas– se generaron en el 
mundo político regional 

luego del anuncio del presidente 
Gabriel Boric respecto a convertir 
el Aeródromo de Torquemada en 
el Aeropuerto de Concón durante 
el año 2027.

A eso del mediodía de este jue-
ves 18 de abril llegó el Mandatario 
a la losa del recinto administrado 
por la Armada de Chile, desde don-
de anunció que el proyecto de su 
Gobierno contempla una inversión 
de $76 mil millones y que permiti-
rá operar vuelos comerciales des-
de y hacia Antofagasta, Calama, 
La Serena, Concepción y Puerto 
Montt, así como también a Men-
doza, Córdoba y Buenos Aires, en 
Argentina.

La iniciativa será en tres fases: 
la primera, con una inversión de 
$31 mil millones, para habilitar el 
terminal y las instalaciones de 

apoyo. En las siguientes etapas se 
contempla alargar las pistas para 
ampliar las rutas comerciales, 
además de otras ecuaciones que 
tienen como objetivo trasladar a 
unos 900 mil pasajeros al año.

El futuro Aeropuerto de Concón 
contará con más de 4 mil metros 
cuadrados, además de áreas 
verdes, instalación de apoyo a la 
operación, como torres de control, 
subestación eléctrica, ensanche 
de pistas, estacionamientos y pla-
taforma de aviación comercial; 
todo lo cual permitirá potenciar 
tanto el turismo como la minería, 
así como también toda la actividad 
económica de la región de Valpa-
raíso.

El presidente Boric indicó que 
"sepan que tal como lo hacemos 
en políticas de Estado que vienen 
de gobiernos anteriores –como el 
Canal de Chacao o la doble vía en 
Chiloé– vamos a seguir impulsan-
do obras como éstas que nos per-

Puranoticia.cl conversó con los diputados De Rementería, 
Lagomarsino, Sánchez y Rojas, quienes valoraron lo 
anunciado por el presidente Boric, aunque advirtieron que 
seguirán atentos los trabajos que se ejecuten para que se 
cumpla con los plazos comprometidos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-celebran-proyecto-de-aeropuerto-en-concon-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-celebran-proyecto-de-aeropuerto-en-concon-y
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mitan avanzar juntos en el Chile 
de mañana, que traiga beneficio 
a nuestros ciudadanos".

Frente a este importante anun-
cio, Puranoticia.cl tomó contacto 
con la totalidad de los diputados 
que componen el Distrito 7 de la 
zona costera de la Quinta Región 
para conocer su opinión frente a 
esta transformación que tendrá el 
terminal aéreo.

El primero en abordar el tema fue 
el diputado Tomás de Rementería, 
justamente uno de los impulsores 
de esta medida anunciada por el 
presidente Boric, recordando que el 
parlamentario socialista lideró una 
serie de reuniones con las ministras 
de Obras Públicas y Defensa, Jessi-
ca López y Maya Fernández, respec-
tivamente, además del subsecreta-
rio para las Fuerzas Armadas, Galo 
Edelstein, en pos de este objetivo.

"Hemos llevado mucho tiempo, 
junto al alcalde Ramírez, pelean-
do porque se convierta en aero-
puerto el aeródromo. Creo que va 
a ser un aporte para el turismo y 
la industria de la región, y es un 
aporte también para la creación 
de empleos. Valoramos el rol que 
ha tenido la ministra Maya Fernán-
dez y la ministra Jessica López en 
el desarrollo de este proyecto", co-
mentó el legislador PS.

Luego, el diputado Tomás Lago-
marsino, de las filas del Partido Ra-
dical, sostuvo que se trata de "una 
muy buena noticia para la región 
de Valparaíso y particularmen-
te para las comunas de Viña del 
Mar y Concón. Claramente vamos 
a estar atentos y haciéndole se-
guimiento para que realmente se 
concrete".

En tanto, desde la oposición, el 
diputado Luis Sánchez (Partido 
Republicano) indicó que "es im-
portante que las promesas que 
se hagan, de verdad se cumplan; 
y por eso espero que este anuncio 
del Gobierno se empiece a concre-
tar pronto. Esto puede ser un gran 
aporte a la conectividad nacional, 

si se hace bien. Por eso esperamos 
que a los representantes electos se 
nos incluya en cada paso de este 
camino que hoy se inicia".

La diputada Camila Rojas, de 
Comunes, expuso que "me parece 
muy buena noticia. Las personas 
podrán llegar directo a nuestra 
región, estar a 20 minutos de Viña 
del Mar. Es un hito importante 
para el turismo en Viña y Concón 
especialmente".

Posteriormente, el diputado An-
drés Celis (RN) indicó que "el actual 
aeródromo sea remodelado y 
opere como aeropuerto de vuelos 
comerciales es, sin duda, positivo, 
un anhelo por tantos años de te-
ner esa independencia del aero-
puerto de Santiago, considerando 
las dificultades de los habitantes 
de la región para trasladarse 
hasta ese lugar para tomar vue-
los nacionales e internacionales, 
potenciará el turismo y la genera-

ción de empleo en la región".
También sostuvo que, "ahora 

evidentemente esto también va 
a generar algunas externalida-
des, como todo proyecto, y por 
tanto estoy muy atento a conocer 
todos los detalles de esta inicia-
tiva, entre ellos, las mitigaciones 
en torno a emisiones asociadas 
al tráfico aéreo, recordemos que 
donde se emplazará es una zona 
marcada por la actividad indus-
trial. Además, también la accesi-
bilidad al lugar va a ser un tema 
importante de abordar, considerar 
carreteras adecuadas y el impacto 
vial que se pudiese generar, entre 
otros aspectos, que espero se vayan 
dilucidando con el tiempo".

El diputado Hotuiti Teao puntua-
lizó que "contar con un aeropuer-
to en la región sin duda es una 
buena noticia y un anhelo de la 
comunidad que viene hace años 
pidiendo mejoras para el aeró-

dromo Torquemada. Esto nos per-
mitirá fomentar el turismo local 
y nacional, que es especialmente 
sensible en comunas como Con-
cón, Viña del Mar y Valparaíso, 
y también ayudará a reactivar el 
empleo y fortalecer el intercambio 
comercial que es vital en una eco-
nomía abierta como la nuestra. Sin 
embargo, es importante no dejar de 
lado la conectividad al interior de 
la misma región, considerando que 
hoy tenemos una crisis en el trans-
porte público que también requiere 
ser una prioridad para las autorida-
des. Esperamos de todas maneras, 
que este proyecto transcienda al 
Gobierno de turno y se transforme 
en un compromiso de Estado". 

Por su parte, el diputado Jorge 
Brito destacó que "el anuncio es 
un reconocimiento importante 
a la vocación turística que tiene 
nuestra región y a la proyección 
emergente que tiene Viña del 
Mar y el balneario, la bahía de 
Valparaíso, para recibir a turistas 
nacionales y extranjeros. Esto es 
muy valorado y esperado durante 
décadas, que muchos no creían, y 
que ahora será una realidad. Po-
dremos recibir a turistas argentinos 
o de otras partes del país a partir 
del año 2027 y, con esto, que ten-
gan una muy buena experiencia en 
nuestra región para que siga siendo 
la región favorita de nuestros com-
patriotas y también de extranjeros”.

Finalmente, la ministra de Obras 
Públicas, Jessica López, destacó que 
"vamos a estar en condiciones de 
iniciar las obras de construcción, 
en primer lugar, del terminal de 
pasajeros en el próximo año, para 
posteriormente iniciar formal-
mente los vuelos comerciales. En 
una primera etapa van a ser vuelos 
comerciales de corta distancia, con 
destinos como La Serena, Concep-
ción o Mendoza, para posterior-
mente habilitar una operación de 
largo aliento a Antofagasta o Bue-
nos Aires".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-celebran-proyecto-de-aeropuerto-en-concon-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-de-valparaiso-celebran-proyecto-de-aeropuerto-en-concon-y
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Katherine Salosny va por la Alcaldía 
de Algarrobo: "Soy candidata de todas 
maneras"

el cupo DC e independiente. La 
candidatura se oficializa ahora 
en julio, cuando uno va a firmar, 
pero soy candidata de todas ma-
neras", asegura, de entrada. "Estoy 
enamorada de este lugar. Mi mamá 
vive hace casi 10 años acá en Al-
garrobo y yo tengo una historia de 
conexión con el mar de Algarrobo 
súper potente desde chica, porque 
veníamos para acá, yo venía a na-
dar acá, después me fui a vivir Ar-
gentina, allá fui proyecto olímpico 
de natación y cuando volví en el 
año '78 no habían estas piscinas 
semiolímpicas y todo, y volví a co-
nectarme de nuevo con el mar de 
Algarrobo. Yo nado mucho porque 
es mi deporte base y, bueno... des-
pués, con el tiempo, también me 
construí mi casa en Tunquén,  te-
nemos el restaurante con mi socio 
y después de la pandemia elegí ya 
definitivamente venirme a vivir acá. 
A lo largo de los años siempre, de 
alguna forma u otra, la gente me ha 
ido proponiendo esta posibilidad, el 
algarrobino, algarrobina, y para mí 
era algo súper utópico", dice Salos-
ny, tras salir de una clase de yoga.

H ace más de tres años se 
radicó definitivamente 
en Algarrobo, pero des-
de antes tenía una cone-

xión con la comuna y balneario que 
la llevó incluso a instalarse con un 
restaurante y decir “adiós” –aún no 
está segura de si definitivo o no– a 
la televisión que por 40 años –como 
dice ella– le permitió entrar en los 
hogares de Chile. 

Katherine Salosny Reyes, luego 
de pensarlo bastantes meses tras la 
propuesta del presidente regional 
de la Democracia Cristiana (DC), 
Roy Crichton, dijo "sí" a un nuevo 
desafío en su vida: ser candidata 
a Alcaldesa por Algarrobo, trans-
formándose en la carta única del 
sector por la comuna. Irá como 
independiente en el cupo de la DC, 
junto a su equipo de confianza, con 
quienes ha iniciado proyectos en 
la comuna en la que decidió vivir, 
y buscará ganar la Municipalidad 
que quedó a la deriva tras la polé-
mica salida del exalcalde José Luis 
Yáñez.

En entrevista con Puranoticia.
cl, la comunicadora, actriz, empre-
saria y exanimadora del matinal 
«Buenos días a todos», de TVN; y 
«Mucho gusto», de Mega, contó 
cómo partió todo y por qué.

“Voy como candidata única del 
conglomerado por Algarrobo, en 

¿Lo habías pensado en algún 
momento o surgió sólo a partir 
de lo que le decían?

Siempre hablo de que estando 
en televisión uno ejerce un rol so-
cial. O sea hay una responsabilidad 
cuando uno está en pantalla, te me-
tes a la casa de todas las chilenas y 
chilenos. Este año cumplí 40 años 
en los medios, lo mismo en la radio, 
y siempre he tenido ese componen-
te social y yo creo que tiene algo pa-
recido con lo que significa un lide-
razgo en una comunidad como es 
Algarrobo o cualquier otra comuni-
dad. Entonces me fui convenciendo 
ya cuando me vine a vivir defini-
tivamente acá, empecé a tomarlo 
en serio y sobre todo cuando viene 
la propuesta ya directa. Creo en las 
sincronías, las cosas llegan en el 
momento en que tienen que llegar.

¿Cuando le habla el presidente 
regional de la DC?

Sí, pero yo no lo conocía de antes. 
Esto fue hace ya varios meses, no 
recuerdo cuántos. Yo venía también 
armando otros proyectos con otra 

persona, con Pamela Torres. Ella 
trabaja directo conmigo, y quería 
armar un proyecto cultural junto a 
otro gran amigo mío, que es músico 
y que también vive acá. Entonces 
empezamos a armar un proyecto 
y a hablar de las cosas que faltan. 
Entonces sincrónicamente aparece 
Roy. La otra persona del proyecto 
que estábamos haciendo con Pa-
mela se tuvo que retirar porque 
tuvo que hacer su gira, entonces 
como que nos quedamos ahí un 
poco tambaleando con este pro-
yecto que estábamos armando y 
Roy nos hace esta propuesta. Nos 
juntamos los tres frente al mar y 
me sedujo la posibilidad de entrar 
como independiente en el cupo de 
la DC, con todo el apoyo detrás de 
un conglomerado que, claro, me 
permite emprender este camino 
que es poderoso, es bonito, es de 
mucha responsabilidad. Hay que 
hacerlo con harta pasión, con alto 
amor, sobre todo por las cosas que 
han pasado también acá en la zona. 
Soy una enamorada de Algarrobo y 
de verdad uno todos los días se ena-
mora un poquito más. Pero también 
hay que devolver la confianza para 
poder avanzar todos juntos.

¿Cuáles son las cosas que tú 
consideras que debiesen ser 
prioridad en caso de que salgas 

La animadora y empresaria busca conseguir el sillón 
alcaldicio para recuperar la cultura, el cuidado al medio 
ambiente y potenciar el turismo. Advierte que tendrá total 
transparencia para evitar desfalcos como el ocurrido con 
el renunciado Alcalde, y lanza dura crítica a la TV.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/katherine-salosny-va-por-la-alcaldia-de-algarrobo-soy-candidata-de
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electa?
Estamos armando un lineamien-

to serio y responsable y tiene que 
ver con un muy buen equipo, que 
es fundamental. La salud, por cier-
to, la seguridad, el medio ambiente 
son muy relevantes. Hay una deuda 
también con la cultura acá impor-
tante y el tema de educación tam-
bién es tremendamente relevante. 
Hay otros proyectos macro que yo 
sueño, que prefiero no comentarlos 
todavía, no quiero hacer promesas. 
Estamos en una línea que identi-
fique a Algarrobo, eso es lo que a 
mí más me interesa. Para eso es 
importante escuchar y tengo una 
agenda importante para juntarme 
con dirigencias, con la gente, el ciu-
dadano,  con la zona rural y con la 
zona urbana, y es harta pega y muy 
estimulante.

¿Cómo aprovechará el conoci-
miento público que tiene para 
esta candidatura? Lleva 40 años 
en televisión, ¿cerró las puertas 
a ese mundo o no del todo?

Yo estoy fuera de la televisión, 
siento que no tengo cabida en la 
televisión hoy. Siento que es una 
industria que está en crisis en este 
momento, no entiendo mucho cuál 
es el lineamiento desde las líneas 
programáticas que tiene la televi-
sión, pero esto de ser conocida cla-
ro que ayuda. O sea, yo patuda en-
tré en los hogares de las chilenas y 
chilenos durante 40 años, que no es 
menor, y ejerciendo siempre un rol 
social y también de entretención; 
y hoy día hoy día ese rol se ejecuta 
desde otro lugar. Sin duda que hay 
un hay un reconocimiento, porque 
ganarse la confianza del público 
tampoco es fácil. El público es quien 
te instala y te deja 40 años, y siendo 
mujer, porque no es fácil también el 
tema de ser mujer en televisión. Es 
la gente, yo tengo un público súper 
duro, saben lo que pienso, conocen 
mi historia, entonces hay harto res-
peto y ganarse esa confianza es mi 
gran piso. Desde ahí yo estoy par-
tiendo en este proyecto precioso, y 
con un equipo que me avala porque, 
ojo, esto si no es con un equipo no 
se puede. 

A nivel país hay graves proble-
mas con la seguridad. ¿Cómo lo 
espera abordar en Algarrobo? 

Se ha hecho una pega súper 
interesante bajo la dirección de 
Verónica Cueto, que es directora 
del Departamento de Seguridad 
de la Municipalidad. La destaco a 
ella porque varias veces he tenido 
contacto en la radio Mirasol por el 
lineamiento que hay con la PDI, con 
Carabineros, con los navales tam-
bién. Es  importante porque noso-
tros tenemos un horizonte acá que 
es infinito, y ahí hay un orden que se 
ha establecido que ha tenido exce-
lentes resultados. Por cierto que es 
importante implementar más segu-
ridad con microplanes de seguridad 
en barrios concretos, específicos, 
ojalá con lectura de patentes, con 
una nueva conectividad también, 
porque acá hay un problema con la 
conectividad. Y todo va unido, tam-
bién con el turismo y a su vez con la 

cultura. Invitar a los que vienen de 
afuera a que venga a disfrutar de 
este espacio donde también hay 
que avanzar, hay que restablecer 
nuevas normas, hay que reconec-
tar. Es pega en ese sentido, y hay 
que impulsarla. Esto es una ciudad 
náutica y hay que impulsar toda 
la belleza que significa Algarrobo, 
con sus quebradas, con sus playas, 
bueno, lo que queda de playa, pero 
algo queda, pero con su mar que 
es tan generoso y amable para lo 
náutico, para nadar, para recrearse 
con los humedales, con los santua-
rios que hay acá. Hay lugares que 
son maravillosos en la zona rural 
que se pueden potenciar de una 
manera. Hay que buscar una mejor 
conectividad también por los tacos 
que propician situaciones, y no olvi-
darse del medioambiente que tam-
bién hay que cuidarlo. Hay mucho 
lugar abandonado y eso también 
propicia microtráfico de droga, hay 
miradores que están completamen-
te abandonados donde nosotros 
como barrio, por ejemplo, hemos 
hecho la denuncia y arreglamos 
ciertos lugares entre todos. Nos he-
mos tomado de alguna forma esos 
espacios y hacemos almuerzos de 
barrio, nos juntamos como amigos 
y nos vamos conociendo. 

En la municipalidad el último 
alcalde que fue electo, José Luis 
Yáñez, resultó detenido por 
un millonario desfalco. ¿Qué 
te parece esa situación y cómo 
pretendes combatir justamente 
la corrupción en el Municipio si 
es que tú llegas a ser Alcaldesa?

Es una mezcla de emociones 
todo lo que ocurrió acá. Yo también 
lo vi por la televisión porque fue 
muy mediático. Lo vi en las calles, lo 
palpé en la gente, el dolor, la pena, 
la desazón, porque es un ciudadano 
de acá querido de Algarrobo, na-
cido y criado acá, entonces había 
y hay un dolor, una tristeza, rabia 
también, por el gran desfalco. Pero 
también uno piensa esa imagen de 
él engrillado es muy dolorosa para 
la comunidad y yo creo que hay que 
esperar que la justicia haga lo suyo, 
es lo que corresponde, y no quiero ir 
más allá porque no es mi rol juzgar 
a alguien que está en un proceso 
que es delicado, que es complejo. 
Me da mucha pena también por su 

familia es de acá, que toda la gente 
lo conoce, pero es eso, hay una he-
rida abierta todavía en Algarrobo. 
Para mí, estar siempre bajo el mar-
co legal es fundamental y el Concejo 
Municipal también tiene que tener 
ahí un rol fundamental y estamos 
trabajando en un sistema para que 
sea desde la transparencia a la ciu-
dadanía y que se vea y se publique 
qué es lo que se hace, cuáles son las 
platas que llegan, qué es lo que se 
hace con esa plata. Es fundamental 
transparentar desde un equipo que 
está trabajando desde la más ab-
soluta honestidad, gente en la que 
yo tengo plena confianza para así 
recuperar la confianza de la gente. 
Es una tarea importantísima poder 
administrar un municipio que per-
dió mucha plata por esta situación. 

¿Cómo hacerlo? El impacto a las 
arcas municipales y las descon-
fianzas pueden trabar algunos 
proyectos. ¿Se va a indagar 
respecto de las responsabilida-
des que puedan haber en otros 
departamentos relacionados a 
lo que ocurre con el Alcalde?

Sí, la verdad es que no me co-
rresponde pronunciarme en un su-
puesto. Porque primero tengo que 
estar ahí y, por cierto, que si ocurren 
tenemos que abordar como equipo 
todo ese escenario que ha sido tan 
nefasto para quienes habitan acá 
la comuna, y lo que se deja de hacer 
precisamente porque esas platas 
ya no están, entonces hay que mi-
rar de qué se trata, cómo se recibe 
todo esto. No te puedo dar una res-
puesta tan concreta todavía pero 
sin duda que es algo que hay que 
abordar. Hay otra cosa que es pre-
ocupante y que a mí me interesaría 
poder subsanar y tiene que ver con 
el funcionario público, en la munici-
palidad creo que son 600 personas 
más o menos porque yo siento que 
hay un pesar con todo lo que pasó, 
y primero hay que tener contenta a 
la gente que habita tu casa, se fun-
ciona desde adentro hacia fuera. Es 
importante que la gente del servicio 
público se motive, se anime, esté 
contenta en su rol, en lo que le co-
rresponde hacer subsanando un 
poco estas heridas, viendo qué es 
lo que ha pasado, sin duda eso para 
mí también es primordial. Hay tam-
bién una herida gigantesca ahí.

¿Qué gatilla su retiro de la tele-
visión? ¿Cierra esas puertas o 
están entreabiertas?

Ese es un tema largo, porque yo 
nunca me retiré de la tele. A mí me 
siempre la tele me sacó. La industria 
es la que saca a las mujeres, sobre 
todo porque estamos más viejas, 
porque tenemos más arrugas, por-
que no estás dispuesta a operarte 
las pechugas o a ponerte más pe-
chugas o porque no eres tan flaca o 
no tienes hijos o tienes un discurso 
más feminista. Mira, nosotras tene-
mos fecha de caducidad desde que 
llegamos a la televisión, desde que 
somos jovencitas. Ahí, la raja, pero 
después ya cuando vas cumpliendo 
años -y esto lo sabemos todas mis 
colegas y es algo conversado entre 
nosotras- cuando te vuelven a lla-
mar y te vuelven a instalar es por 
el público. La industria tiene que 
buscar la encuesta y la encuesta te 
arroja a ti como en primera línea, 
entonces el público es el que hizo 
esa pega y obligadamente te tie-
nen que poner. Eso es muy bonito, 
yo lo agradezco y lo he agradecido 
siempre, pero para las mujeres es 
difícil. Entonces ya, vuelves a estar 
en la tele y tú dices ‘ok, lo aprove-
charé’, y mira a los 40, mira a los 
50, así fue pasando el tiempo y yo 
dije ‘qué bien’, pero siempre con esa 
sensación de ‘voy a aprovechar el 
momento ahora porque todo tie-
ne fecha de término’. Los hombres 
envejecen en pantalla, engordan, 
se les cae el pelo, andan con el pelo 
blanco, no tienen que ponerse arri-
ba de tacos, es maravilloso, estoy 
totalmente a favor de eso, pero qui-
siera que fuera igual para nosotras, 
y no es así. 

¿Es su candidatura una forma de 
decir adiós definitivamente a la 
televisión?

A mí la televisión, el oficio, me 
fascina, y amo mi carrera y no re-
niego de nada de lo que haya hecho 
con mi carrera, y siempre a la televi-
sión la voy a querer porque es parte 
de mi identidad y es donde yo me 
construí. Uno nunca puede cerrarse 
a alguna posibilidad, pero en este 
minuto mi proyecto es este. Vamos 
a ver qué pasa más adelante, tengo 
confianza en que todo sea un resul-
tado positivo.
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Escándalo en Nogales: Alcaldesa fue 
vista apostando en casino, pese a 
prohibición legal y al arresto domiciliario 
nocturno que cumple

estos recintos a los funcionarios 
municipales que tengan bajo su 
custodia dineros públicos.

Pero eso no es todo, pues ade-
más la máxima autoridad comu-
nal –independiente, pero cercana 
a Chile Vamos– tiene encima una 
medida cautelar de arresto do-

E n una nueva controversia 
se está viendo envuelta 
la alcaldesa de Nogales, 
Margarita Osorio, luego 

que fuera vista apostando dinero 
en el casino Enjoy de Rinconada.

El problema radica en que la 
Ley N° 19.995 prohíbe apostar en 

miciliario nocturno, en el marco de 
la investigación por una supuesta 
estafa por $170 millones que habría 
protagonizado contra 400 familias 
de Cabildo y el sector de El Melón.

De esta manera, habrían sido 
dos los incumplimientos cometi-
dos por la controvertida Margarita 
Osorio, quien habría llegado al ca-
sino en compañía de su adminis-
tradora municipal, Paola Moya, 
quien también está formalizada, 
por una causa asociada a cohecho, 
donde habría recibido dineros de 
un privado para favorecerlo en el 
Municipio.

Según la información que ha ve-
nido recopilando este medio desde 
el fin de semana, su presencia en 
el casino de Rinconada se habría 
gestado en el marco de un evento 
de la Asociación de Municipali-
dades, donde habría solicitado un 
permiso para asistir al recinto de 
juegos, lugar donde fue vista apos-
tando en una de las máquinas.

Desde la Superintendencia de 
Casinos y Juegos informaron a Pu-
ranoticia.cl que la Ley N° 19.995 que 
establece las bases generales para 
la autorización, funcionamiento y 
fiscalización de casinos de juego, 

prescribe en su artículo 10 letra b), 
que "no podrán, por sí o por inter-
pósita persona, efectuar bajo cir-
cunstancia alguna ningún tipo de 
apuestas en juegos de azar desa-
rrollados en casinos de juegos, los 
funcionarios públicos y municipa-
les que, en razón de sus cargos, 
custodien fondos públicos".

En su respuesta, la entidad fisca-
lizadora de estos recintos de juegos 
señaló también que "esto significa 
que, si bien, estas personas pue-
den ingresar a un casino de juego, 
en ningún caso pueden realizar 
apuestas en el caso de que tengan 
la custodia de fondos públicos 
(por ejemplo, un presupuesto mu-

Margarita Osorio habría 
solicitado permiso en 
medio de actividades 
de la Asociación de 
Municipalidades para ir 
al casino de Rinconada. 
La Superintendencia 
confirmó ilegalidad en 
su actuar y los diputados 
Bello e Ibáñez (CS) 
denunciaron el hecho 
ante Contraloría.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/escandalo-en-nogales-alcaldesa-fue-vista-apostando-en-casino-pese-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/escandalo-en-nogales-alcaldesa-fue-vista-apostando-en-casino-pese-a
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nicipal)".
Sin perjuicio de esta prohibición 

de apostar, –que tal como se dijo, 
no impide el ingreso de estas perso-
nas a la sala de juego– una circular 
dictada por la Superintendencia y 
la Unidad de Análisis Financiero, 
"expresamente identifica a los al-
caldes como personas expuestas 
políticamente (PEP), razón por la 
cual, los casinos de juego deben 
realizar respecto de ellas una 
debida diligencia y conocimiento 

reforzado, procedimiento que de-
bería permitir su identificación y 
calidad de PEP".

Cabe hacer presente que para 
determinar si un funcionario pú-
blico o municipal que tenga la cus-
todia de fondos públicos vulnera la 
prohibición de realizar apuestas en 
este tipo de recintos, corresponde-
rá a la Superintendencia de Ca-
sinos y Juegos iniciar un proceso 
administrativo sancionatorio, "en 
la medida que cuente con antece-

dentes fundados que den cuenta de 
dicha infracción", según indicaron a 
Puranoticia.cl.

Este medio también se comunicó 
vía telefónica con la alcaldesa de 
Nogales, Margarita Osorio, quien 
luego de escuchar la consulta rela-
cionada a esta denuncia en la que 
se ve nuevamente involucrada, lisa 
y llanamente colgó, sin volver a 
contestar.

El tema también fue abordado 
por los diputados del Distrito 6 de la 

zona interior de la región de Valpa-
raíso, María Francisca Bello y Die-
go Ibáñez, quienes compartieron 
con este medio su punto de vista 
frente a las infracciones cometidas 
por Margarita Pizarro, asegurando 
que presentaron un oficio ante la 
Contraloría Regional de Valparaíso.

"Es una falta grave, especial-
mente para los vecinos, que ven 
cómo sus autoridades son inca-
paces de mostrar un mínimo de 
probidad en sus acciones. No sólo 
no cumple con su arresto domici-
liario nocturno, que se le dio por 
una causa donde fue formalizada, 
sino que la ley indica explícita-
mente que los funcionarios mu-
nicipales no pueden apostar. Aquí 
debe haber una explicación por 
parte de Osorio sobre lo ocurri-
do", señaló la diputada Bello (CS).

En tanto, el diputado y presiden-
te de Convergencia Social, Diego 
Ibáñez, comentó sobre esta even-
tual irregularidad a Puranoticia.cl 
que "creo que es inaceptable que 
una Alcaldesa que está con arres-
to domiciliario por delito de es-
tafa pida permiso y lo aproveche 
para ir a apostar al casino. Eso es 
una falta de respeto para los veci-
nos. Independiente del color polí-
tico, creemos que es inaceptable y 
nos parece una vergüenza que se 
suma a la larga lista de episodios 
que ha protagonizado esta per-
sona y pedimos, por supuesto, que 
la Contraloría aclare si es que esto 
es legal o no, y creo que merece una 
investigación profunda para san-
cionarla por esta actitud".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/escandalo-en-nogales-alcaldesa-fue-vista-apostando-en-casino-pese-a
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¿Qué pasará con el Festival? Concejo 
de Viña analiza propuesta que deberá 
votar el martes e incluso piden 
consultar a Contraloría

pertinentes en la sede correspon-
diente.

Los puntos de discordancia de-
tectados por este medio apuntaban 
a las condiciones del término an-
ticipado del contrato, la eventual 
extensión de la concesión no con-
templada en las bases y los cam-
bios en las obras de desarrollo de 
la Quinta Vergara; a los que Canal 
13 sumó posteriormente el uso 
del anfiteatro al menos tres veces 
durante cada año de la concesión 
del certamen; el uso del Canal His-
tórico del Festival de Viña del Mar 
en YouTube; y los impuestos re-
lacionados a las obras a realizar 
en el terreno donde se realiza el 
máximo evento del verano.

Este jueves los concejales esta-
ban preguntando en la comisión a 
la administración Ripamonti los al-
cances de aprobar esta oferta, con-
siderando lo planteado por Canal 
13, televisora que organizó el even-
to durante los últimos cuatro años 
junto a TVN, y en ocasiones ante-
riores también. Varios de ellos, no 
tienen claridad de si aprobarán 
lo planteado por la Comisión Eva-
luadora el martes.

“Me parece una burla el infor-
me de evaluación que se nos está 
presentando, el cual no se hace 
cargo de ninguno de los cuestio-
namientos de fondo que existen 
respecto de la única oferta que se 
presentó en la licitación y que po-
drían poner en riesgo una futura 
concesión del Festival”, dijo Sandro 
Puebla, quien es a su vez parte de la 
Comisión Festival.

“Es necesario que se aclaren 
las diferencias que existen entre 
lo que Mega y Bizarro ofrecen, 
y lo que la municipalidad exige, 
pero esto debe hacerse antes de ad-
judicar y no después de ello, como 
parecen entender los funcionarios 
que firman este informe. Yo espero 
que la alcaldesa ponga orden en 
sus equipos que pareciera que con 
el afán de salir de este problema 

U n ambiente de gran 
duda es el que se vive 
en los pasillos de Arle-
gui 650 estos días pre-

vios a la votación que tendrá que 
emitir los diez concejales de Viña 
del Mar el próximo martes 23 de 
abril, cuando tengan que apro-
bar o rechazar la propuesta mu-
nicipal de adjudicar la concesión 
del Festival Internacional de la 
Canción de Viña del Mar por los 
próximos cuatro años a Mega en 
unión temporal con la productora 
Bizarro.

La Comisión Evaluadora de la 
licitación, que se cerró el 5 de este 
mes con un solo oferente, propone 
aprobar la oferta. "Que cumplien-
do con los mínimos técnicos solici-
tados y con la oferta económica, la 
Municipalidad de Viña del Mar se 
encuentra válidamente habilita-
da para adjudicar la propuesta 
pública al único oferente que par-
ticipó, pudiendo efectuar los trá-
mites legales y pertinentes des-
pués de la emisión del presente 
informe", indica la administración 
Ripamonti en el documento que 
firman el administrador munici-
pal, Erick Layana Venenciano; por 
la directora de Asesoría Jurídica, 
Hiam Ayllach Díaz; por la directo-
ra de la Secretaría de Planificación 
Comunal (Secpla), María Fernanda 
Olivares Castillo; y por el director de 
Concesiones, Mario Araya Cano.

Sin embargo, el proceso ha esta-
do lleno de cuestionamientos desde 
que se conoció la oferta de Mega. 
Puranoticia.cl advirtió al menos 
cuatro puntos que proponía el ca-
nal que no estaban en las bases del 
concurso público o bien derecha-
mente contradecían lo estipulado 
allí. Hace apenas unos días, Canal 
13 envió una carta a la alcaldesa 
Macarena Ripamonti en la que 
daba a conocer seis puntos -tres 
de ellos mencionados por este 
medio anteriormente- en los que 
la oferta estaba fuera de norma, 
por lo que llamaban derecha-
mente a declararla inadmisible 
y a dejar el concurso desierto, de 
lo contrario se reservaban tomar 
las acciones que consideraran 

rápido y están poniendo en riesgo 
algo tan importante como nuestro 
Festival”, acotó.

El edil Carlos Williams espera 
poder aclarar las dudas pronto. “A 
raíz de la carta presentada por C13 
será importante saber los argu-
mentos que nos den a conocer para 
no dar lugar a esos reclamos for-
males. Estos argumentos deben ser 
sólidos para evitar acusaciones al 
Tribunal de la Libre Competencia”.

Por eso es que afirmó que “mien-
tras no se aclaren todas estas du-
das, principalmente relacionadas 
con la impugnación, será difícil 
apoyar esta adjudicación. Espero 
que pronto podamos tener una 
definición para no atrasar el pro-
ceso de adjudicación y comenzar 
a trabajar en el Festival 2025”.

Su par, Tomás de Rementería, 
en su estilo, criticó la falta de diálo-
go de la administración y dijo que 
lo que hay que hacer es “pregun-
tarle a los iluminati de la comisión. 
Nunca en la historia del Festival 
había estado más tan frágil este 
evento. De la anterior heredaron 
el monopolio de los dos canales 
grandes, pero para hacer hay que 
aprender a escuchar”. Sobre qué 
hará el martes, dijo que “el voto es 
en conciencia”.

Para el concejal René Lues lo que 
entrega la Comisión Evaluadora es 
“básicamente un acta donde se 
certifica el cumplimiento por parte 
del oferente Megamedia y Bizarro 
de las condiciones establecidas en 
las bases generales de la licitación 
de la concesión para la realización 
y transmisión del Festival de los 
años 2025 al 2028, tanto los an-
tecedentes técnicos, administrati-
vos y económicos y los criterios de 
evaluación como la experiencia del 
oferente, la renta de la concesión, 
el plan de promoción de la ciudad, 
entre otros. Luego de haber leído 
la propuesta de Megamedia y 
Bizarro, la verdad es que me pa-
rece muy interesante y positiva 

en varios aspectos para la ciudad, 
pero antes de entrar en el fondo 
de dicho análisis, estimo que se 
nos debería presentar también 
un informe jurídico municipal 
que responda de manera clara y 
concluyente todas las observa-
ciones planteadas por Canal 13, 
para que los concejales podamos 
tomar una decisión con plena in-
formación y seguridad”. 

PIDEN QUE CONTRALORÍA 
REVISE EL PROCESO

No obstante, el edil también 
planteó elevar esta materia a ins-
tancias superiores: “Me parece 
oportuno y necesario solicitar con 
urgencia una reunión con el Con-
tralor Regional para que se revise 
el proceso licitatorio y evitar el 
riesgo de una eventual demanda 
que pueda afectar la realización del 
Festival y, peor aún, que precarice 
de alguna manera la marca Festival 
que todos debemos resguardar con 
riguroso celo. Por eso es que toda-
vía no tengo una posición determi-
nada sobre esta licitación hasta co-
nocer los otros aspectos indicados”.

Por su lado, la concejala Nancy 
Díaz mira todo desde un prisma 
más positivo respecto de lo que está 
haciendo la administración Ripa-
monti: “La propuesta fue elabora-
da consultando a todos y todas las 
concejales en reuniones. La comi-
sión evaluadora realiza una pro-
puesta final pensando en lo mejor 
para la ciudad. A mi parecer, revi-
sando cada antecedente está bien 
realizada, incorporando incluso 
sugerencias nuestras. Hoy se pre-
senta en comisiones para evaluar 
y discutir. Sin embargo, aclarar que 
son años electorales y sin duda 
algunos concejales querrán sacar 
provecho televisivamente de esto, 
tal como lo hicieron para el pa-
sado Festival. Confío en el trabajo 
del equipo, y siempre han estado a 
disposición de responder todas las 
dudas”.

Ediles analizaron este jueves, 
en comisiones, los alcances 
de la propuesta de la unidad 
técnica que evaluó la oferta 
presentada por Mega y Bizarro, 
que plantea aprobarla, pero 
tienen serias dudas sobre qué 
harán el martes, cuando tengan 
que votar dicha propuesta.



https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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«Operación Leaseback», parte III: 
Ripamonti lanza nuevo intento para 
obtener dineros que permitan pagar 
deuda de Corporación de Viña

mediatos, pero sin perder el uso del 
inmueble. Esto, ya que al finalizar el 
contrato la casa edilicia podría nue-
vamente adquirir la propiedad a un 
valor determinado.

Cabe hacer presente que este 
mecanismo también fue utiliza-
do por la administración UDI de 
Virginia Reginato, aunque tam-
bién con resultados negativos, pues 
conocida públicamente la deuda 
que tenía la casa edilicia que ad-
ministraba, hizo que prácticamente 
todos los interesados en participar 
del proceso desaparecieran.

Además, esta modalidad ya ha 

S ólo experiencias nega-
tivas ha cosechado la 
administración de la al-
caldesa Macarena Ripa-

monti a la hora de hacerle frente a 
la millonaria deuda que mantiene 
la Corporación Municipal de Viña 
del Mar con funcionarios de la sa-
lud y la educación.

Y es que luego de una para-
lización de actividades de estos 
trabajadores, hecho acontecido 
en diciembre del año 2022, la Mu-
nicipalidad de la Ciudad Jardín 
decidió aplicar la modalidad de 
leaseback para obtener recursos 
y pagar la deuda.

$17.500 millones era lo que el 
autodenominado «Municipio de 
Cuidados» esperaba recaudar 
con esta operación que consiste 
en la venta de uno o varios bienes 
inmuebles de la ciudad a alguna 
entidad financiera (un banco, por 
ejemplo). De esta manera, se sus-
cribe un contrato de arrendamiento 
sobre éste, obteniendo dineros in-

sido aplicada dos veces por esta 
gestión, sin embargo ambos proce-
sos de licitación han fallado debido 
a que no hubo entidades finan-
cieras dispuestas a prestar los 
$17.500 millones que solicitaba el 
Municipio.

Y es que tras la caída del se-
gundo proceso licitatorio, hecho 
acontecido a fines de noviembre 
del año pasado, la jefa comunal le 
garantizó a los dirigentes gremia-
les con los que sostuvo una reunió 
en el Municipio, que presentaría un 
tercer proceso de leaseback, ya 
sea como licitación o mediante el 
trato directo.

Y así fue...
La Municipalidad de Viña del 

Mar abrió una licitación para ofre-
cer dos inmuebles en una operación 
de leaseback, la cual tendrá una 
vigencia de 10 años. El primero de 
estos edificios es el que alberga al 
Departamento de Aseo y el Juz-
gado de Policía Local, ubicado en 

5 Oriente; y el segundo es el de la 
Dirección de Desarrollo Comuni-
tario (Dideco), emplazado en 11 
Norte. Por ambos espera conseguir 
$17.500 millones.

Consultado por el nuevo intento 
del Municipio de ejecutar el lea-
seback, el concejal Sandro Puebla 
respondió por escrito a Puranoti-
cia.cl diciendo que "yo esperaría 
que esta vez la licitación pueda 
resultar exitosa. Me imagino que 
la Alcaldesa y su equipo habrán 
tomado los resguardos para ha-
cer los cambios adecuados a la 
licitación anterior, lo que permita 
que hayan interesados".

No obstante a sus buenos de-
seos, el edil lamentó que "por nues-
tra parte, los concejales no hemos 
sido consultados al respecto. Es 
clave que la licitación sea exitosa. 
De lo contrario, no hay forma de 
abordar el endeudamiento de la 
Corporación Municipal, ya que las 
finanzas del Municipio están muy 
deterioradas".

17.500 millones de 
pesos son los que la 
Municipalidad de Viña 
del Mar espera recaudar 
para sanear la deuda que 
tiene la Corporación con 
funcionarios de la salud y 
educación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/operacion-leaseback-parte-iii-ripamonti-lanza-nuevo-intento-para
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"Candidaturas que hagan sentido": 
los lineamientos que seguirá RN para 
definir sus cartas a las Alcaldías de la 
Quinta Región

bo, Santo Domingo... son comunas 
extremadamente importantes, en 
las que queremos encontrar can-
didaturas que le hagan sentido a 
la ciudadanía. Ese es nuestro úni-
co objetivo", señaló el timonel.

En ese sentido, se refirió a lo que 
ocurre en la Ciudad Jardín: "Perso-
nas como Carlos Williams o Mar-
celo Catril, en la comuna de Viña 
del Mar, son personas que cum-
plen con ese perfil: son de larga 
trayectoria de servicio social, de 
servicio público en esa comuna, y 
por lo tanto es ese el tipo de per-
sonas que queremos que ojalá 
asuman el desafío de postular a 
la Alcaldía, en este caso, de Viña 
del Mar".

L uego que los partidos, coa-
liciones y pactos políticos 
inscribieran ante el Servi-
cio Electoral (Servel) a los 

candidatos y las comunas donde 
se realizarán Primarias, ahora tra-
bajan a toda máquina para desatar 
los nudos internos que permitan 
definir a las cartas que los repre-
sentarán en aquellas ciudades don-
de no habrá esta votación previa.

En esta situación se encuentra, 
por ejemplo, Renovación Nacio-
nal (RN), partido que tiene sobre la 
mesa a una serie de nombres para 
competir en la Elección Municipal 
del 26 y 27 de octubre de este año, 
y donde en la región de Valparaíso 
sólo tendrá Primarias en las comu-
nas de Concón, Quilpué y Limache. 
En todas las demás habrá "acuer-
dos".

Se trata de conversaciones que 
las dirigencias de RN, la UDI y Evó-
poli deberán sostener para llegar 
con un sólo candidato a competir 
en los comicios de octubre, y de la 
cual el partido con sede nacional en 
la calle Antonio Varas ya entregó 
algunas luces.

Fue el presidente de esta colecti-
vidad, el senador Rodrigo Galilea, 
quien dio a conocer los lineamien-
tos que seguirá RN para definir a 
sus cartas municipales.

"Estamos viendo, discutiendo 
y buscando las mejores opciones 
para Alcaldías en la región de 
Valparaíso. Las comunas de Val-
paraíso, Viña del Mar, Concón, 
Cartagena, San Antonio, Algarro-

Por ello, Galilea recalcó que "lo 
que nos importa es que sean can-
didaturas que le hagan sentido a 
los desafíos y a la gente que vive 
en estas comunas de la región".

Luego, el diputado Andrés Celis, 
representante del Distrito 7 de la 
zona costera de Valparaíso, comen-
tó que "tenemos el caso de Con-
cón, donde van a haber Primarias. 
También está Valparaíso, donde 
estamos buscando el mejor nom-
bre. Hoy tenemos varios nombres 
en RN, por ejemplo el de Leonardo 
Contreras".

Cabe hacer presente que en el 
caso de Concón, donde efectiva-
mente habrá Primarias de Chile 
Vamos, son cuatro las cartas que 
participarán de este proceso: las 
concejalas María José Aguirre, 
representante de Evópoli; San-
dra Contreras, carta de la UDI; y 
Gabriela Orfali, ex RN, hoy inde-
pendiente y cercana al diputado 
republicano Luis Sánchez; además 
del ex director de Seguridad Muni-
cipal, Pablo Rojas, independiente 
y cercano a la diputada republica-
na Chiara Barchiesi. Es justamente 
esta cercanía con los republicanos 
la que ha desatado la polémica, so-
bre todo en Evópoli, que no mira con 
buenos ojos esta situación, pues 
consideran que afectaría las aspi-
raciones de su carta. 

"También está el caso de Alga-
rrobo, donde está Marco Antonio 

González; está Cartagena, donde 
RN tiene a Marco Verdala, pero hay 
que llegar a un acuerdo con la can-
didata de la UDI. También está el 
caso de El Tabo, donde está Gloria 
Carrasco, donde hay que llegar a 
acuerdo con Chile Vamos", añadió 
el parlamentario.

Finalmente, concluyó diciendo 
que "la idea es la unidad y tratar 
de llevar a un sólo candidato, y 
estamos dispuestos en ese espí-
ritu".

Vale señalar que en Quilpué 
también habrá Primarias, donde se 
verán las caras la ex gobernadora 
de Marga Marga, Carolina Corti, 
candidata de RN; como indepen-
diente, pero en cupo de la UDI, hará 
lo propio Viviana Núñez; mientras 
que la carta 100% independiente 
será la concejala Mónica Neira. 
Estas tres mujeres buscarán arre-
batarle la Alcaldía de la Ciudad del 
Sol a Valeria Melipillán, figura de 
Convergencia Social (CS).

En tanto, las Primarias en la co-
muna de Limache tendrán com-
pitiendo al actual director de De-
sarrollo Comunitario (Dideco) del 
Municipio, Luciano Valenzuela, 
quien competirá como indepen-
diente, pero en cupo de RN. A él se 
suma el ex concejal Danilo Sando-
val, quien buscará llegar a la pape-
leta como independiente, pero en 
cupo UDI. 

El senador y presidente 
de Renovación Nacional, 
Rodrigo Galilea, dio a 
conocer la estrategia que 
seguirá su partido para elegir 
a los mejores candidatos de 
cara a la Elección Municipal.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidaturas-que-hagan-sentido-los-lineamientos-que-seguira-rn-para
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidaturas-que-hagan-sentido-los-lineamientos-que-seguira-rn-para
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Dura carta de Bofill sobre el Gobierno 
desata opiniones cruzadas en el mundo 
político

advertido en todos los tonos y for-
mas, se fue hasta majadero res-
pecto de las nefastas consecuen-
cias que traerían las reformas 
que se implementaron durante el 
segundo gobierno de la Presiden-
ta Bachelet”.

Asimismo, el empresario precisó 
sus aprensiones con las reformas 
que se impulsaron entonces, y otras 
que se han impulsado recientemen-
te. “No echaron pie atrás en una 
reforma educacional que hoy nos 
tiene sumidos en una crisis nunca 
antes vista en esa sensible mate-

A propósito del balance 
anual de 2023 que rea-
liza Empresas Carozzi, 
su presidente, Gonzalo 

Bofill, tuvo duras palabras para 
la gestión del gobierno del Presi-
dente Gabriel Boric y criticó las re-
formas educacional, tributaria y al 
sistema político, entre otras mate-
rias, señalando que “nos preocupa 
enormemente el camino que hemos 
tomado” en el país.

“Nuestra historia nos impone 
el deber moral de reconstruir Chi-
le y hacerlo retomar un camino 
con perspectivas de desarrollo. Lo 
merecen nuestros antepasados y 
se lo debemos a nuestros hijos y 
nietos”, dice en las memorias de 
2023, escrito en el que también se 
abordó la situación anual de la em-
presa, y en el que también apuntó 
hacia más atrás del mandato ac-
tual: “Nada de esto es casual, fue 

ria; tampoco se detuvieron en una 
reforma tributaria, por más que se 
les advirtió que detendría la inver-
sión y provocaría una caída soste-
nida en el crecimiento. Lo mismo 
con una reforma política que nos 
llevaría a una atomización de par-
tidos que hace cada día más difícil 
gobernar”, detalló.

“Una década desperdiciada es 
un lujo que ningún país del mundo 
se puede dar, porque significa per-
der oportunidades, vivir con más 
incertidumbre y aceptar el magro 
desempeño económico y los ba-

jos niveles de inversión como algo 
dado. Para revertir este estan-
camiento, necesitamos algo más 
que anuncios o buenas intencio-
nes. Necesitamos autoridades 
con mirada de futuro y capacidad 
de llegar a acuerdos de largo pla-
zo”, dijo.

SEGURIDAD
Bofill también abordó los pro-

blemas de seguridad del país, se-
ñalando que “sin crecimiento y paz 
para vivir toda otra discusión se 
vuelve estéril. Garantizar nuestra 
seguridad es el primer deber del 
Estado y permitir las condiciones 
para que el país crezca es el único 
camino para que los chilenos pue-
dan vivir mejor”.

Sobre aquello, profundizó, di-
ciendo que “lamentablemente 
no se ve en el oficialismo un plan 
acorde a la magnitud del proble-

En el balance anual del año 2023, el presidente de 
Empresas Carozzi desmenuzó las medidas del gobierno 
actual y el de Michelle Bachelet, y lo que generaron las 
reformas educacional, tributaria y al sistema político, 
calificándolas negativamente. Además criticó las pocas 
soluciones en seguridad y los problemas de probidad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dura-carta-de-bofill-sobre-el-gobierno-desata-opiniones-cruzadas-en-el


ma, ni la convicción necesaria 
para superarlo. El gobierno ha 
sido inconsistente, como ocurrió 
cuando se indultó a personas 
condenadas por graves delitos 
como un homicidio frustrado a 
un policía. ¿Qué señal es esa? Si el 
Ejecutivo no logra que cambiemos 
el rumbo, va a ser cada día más di-
fícil recuperar el clima de seguridad 
ciudadana que la gran mayoría de 
los chilenos anhelamos”.

Junto a ello, también tuvo cues-
tionamientos a cómo el país se ha 
visto envuelto en problemas de 
probidad, “con escándalos que cru-
zan diversas instituciones y todo el 
espectro político, avergonzándonos 
como país y profundizando la crisis 
de confianza”, y dijo que una forma 
de revertir el actual escenario es to-
mando “el camino de los consensos 
(...) para reencontrarnos pese a las 
legítimas diferencias, sin odiosidad, 
descalificaciones, ni desconfianza”. 
“El mundo político ha sido el pri-
mero en dar un mal ejemplo, en 
contribuir a la polarización de un 
país que ha dado masivas mues-
tras de no querer ir por ese cami-
no”, dijo.

Sus dichos tuvieron reacciones 
de diverso tipo en el mundo político 
regional. La diputada y presidenta 
regional del PPD, Carolina Marzán, 
cuestionó lo dicho en la misiva, y 
argumentó que “como gobierno 
se ha avanzado bastante en di-
versas materias, como por ejem-
plo en lo laboral con la Ley de las 
40 Horas, recordemos también 
el histórico aumento del salario 

mínimo a $500 mil, entre otras 
iniciativas, que han sido avances 
significativos para una mejor ca-
lidad de vida de los trabajadores 
y trabajadoras y para el desarro-
llo económico del país”. 

Expresó también que “la labor 
de nuestro presidente Gabriel 
Boric muestra un nivel de cumpli-
miento de compromisos del 31% 
al llegar a la mitad de su admi-
nistración, considerando aquellas 
decisiones que requieren trámite 
parlamentario”.

Además, criticó a los parlamen-
tarios de la otra vereda política en 
cuanto a la colaboración para im-
pulsar las medidas anunciadas por 
el Mandatario: “Quiero ser clara y 
enfática también en decir que si no 
se han hecho todas las reformas 
que quisiéramos es por la oposi-
ción que actualmente existe en el 
Congreso Nacional que ha obsta-
culizado muchas de ellas. Es muy 
fácil criticar cuando no se ve o no 
se revisa lo que sucede dentro de la 
Cámara de Diputadas y Diputados. 
Porque hay muchas iniciativas que 
-insisto- ha costado levantar como 
la Reforma Tributaria por ejemplo. 
Es difícil poder legislar cuando hay 
algunas personas que piensan en el 
bien personal y no el bien común”.

El diputado socialista Tomás 
de Rementería tampoco está de 
acuerdo con el presidente de Ca-
rozzi: “Creo que el señor Bofill es 
libre de hacer cualquier crítica, pero 
creo que esta crítica es injusta. El 
gobierno está haciendo esfuer-
zos en reactivar la inversión y los 

empresarios, más allá de hacer 
críticas sobre eso, deberían ser 
un aporte para reactivar la indus-
tria”, dijo.

Desde la oposición, el diputado 
Andrés Celis (RN) tiene una visión 
distinta, y mencionó que “todo 
parece indicar que el Presidente 
está más preocupado de atacar al 
emprendedor o al empresario o al 
pyme que cuidarnos de la delin-
cuencia. No es entendible su obse-
sión con las comparaciones empre-
sariales y de estilos cuando su rol es 
velar por la seguridad del país”. 

En ese sentido, llamó a que Bo-
ric “deje a los empresarios que ge-
neren empleo y el que se preocupe 
de generar el escenario para que 
se pueda emprender y trabajar con 
seguridad”.

En tanto, el diputado de Evópo-
li, Hotuiti Teao dijo no estar sor-
prendido de que los empresarios 
critiquen con dureza al Gobierno 
“cuando al menos una vez a la se-
mana, el presidente Boric y sus mi-
nistros los emplazan públicamente. 
Tal como ocurrió con la famosa fra-
se más Narbona menos Craig y los 
llamados de la ministra Jara a que 
paguen mejor. El problema es que 
esta constante tensión que se ha 
generado es sumamente perjudi-
cial para el crecimiento del país. 
Chile necesita un Presidente que 
dialogue con los empresarios, no 
que los increpe, que los invite a in-
vertir más, no que les ponga cor-
tapisas a través de sus reformas”.

Por esto mismo, señala que “sa-
lir del estancamiento económico 

requiere esfuerzo, voluntad, accio-
nes y eso no lo hemos visto en las 
autoridades de La Moneda, sino al 
contrario, hoy parecen más preo-
cupados de instalar conflictos por 
la prensa con este sector que de 
enfrentar el desempleo y la insegu-
ridad del país” y hace un llamado a 
Boric en esta materia: “Espero que 
el Presidente empiece a actuar 
más como Mandatario y no se 
transforme solamente en un po-
lemista”.

Para el diputado RN Andrés 
Longton, lo que señala Gonzalo Bo-
fill públicamente “es una realidad 
que es cada vez más patente y que 
sólo el paso del tiempo iba a dejar 
cada vez más en evidencia. Las re-
formas tributarias y de educación 
del último gobierno de Bachelet 
fueron nefastas, dejamos de cre-
cer y la educación se fue a pique. 
Esos son datos de la causa. Ahora 
estamos ante una inseguridad nun-
ca antes vista, y eso no te permite 
ejercer con libertad tus derechos y 
desarrollarte en la vida y quienes 
te debe garantizar aquello, o no 
tienen las capacidades o convicción 
suficiente. Sus conductas pasadas 
revelan conductas cuestionables 
con sesgos de los cuales no han 
podido desprenderse. Es el reflejo 
del abandono del camino que tanto 
bienestar trajo al país”. 

Por ello, espera que “estos llama-
dos no sean estériles y nos sobre-
pongamos a las mezquindades 
que muchas veces tratan de im-
ponerse por sobre el bienestar de 
Chile”.
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zona dorsal.
"Se van por el costado y por la 

cocina ven una silueta y disparan 

Un nuevo homicidio sacude a 
Viña del Mar. Esto, luego que en ho-
ras de la noche de este miércoles 17 
de abril fuera asesinada a balazos 
una mujer de 33 años en el sector 
alto de la ciudad, específicamente 
en la zona de Gómez Carreño.

Eran cerca de las 21:00 horas 
de este miércoles cuando de un 
automóvil blanco descienden dos 
sujetos armados, quienes inten-
tan ingresar a una vivienda por 
medio del frontis, no logrando su 
objetivo.

No obstante a aquello, los dos 
antisociales continuaron intentán-
dolo, pero esta vez por el costado, 
haciendo ingreso a un patio de la 
casa, desde el cual observan una 
silueta y disparan un sólo tiro, 
lastimando a una mujer en su 

el lugar, falleciendo, lamentable-
mente", señaló Víctor Salazar, jefe 
de la Brigada de Homicidios de la 
Policía de Investigaciones de Val-
paraíso.

Tras el ataque, que contó con 
sólo un disparo, los  autores se 
dieron a la fuga en dirección des-
conocida por la parte alta de la 
Ciudad Jardín.

Consultado respecto a los mo-
tivos de este crimen, el oficial de 
la policía civil sostuvo que "no se 
descartan rencillas que pudieron 
haber tenido. Es materia de in-
vestigación y se están levantando 
imágenes en el sector para ver por 
dónde habría salido el vehículo de 
la población".

Las indagatorias de lo ocurrido 
están siendo lideradas por la Briga-
da de Homicidios, por el Laborato-
rio de Criminalística de la PDI y por 
el Equipo de Crimen Organizado y 
Homicidios (ECOH) de la Fiscalía 
Regional de Valparaíso.

Cabe hacer presente que el do-
micilio lo compartía la mujer de 
33 años con su pareja y sus dos 
hijos, de 10 y 11 años de edad.

partamento de Epidemiología del 
Minsal, Christian García, detalló 
que todos los casos que se han de-
tectado con “importados”.

Además, este martes, el Servi-
cio Nacional de Prevención y Res-
puesta ante Desastres (Senapred) 
decretó alerta amarilla en la 
provincia de Los Andes debido 
al reporte de “múltiples focos” 
del mosquito del dengue “en todos 
sus estados, situación que aumen-
ta las posibilidades de su repro-
ducción”. 

La Seremi de Salud de Valparaí-
so confirmó la detección de dos 
casos importados de dengue en la 
comuna de San Antonio.

La autoridad sanitaria regio-
nal, Lorena Cofré, informó que los 
afectados son dos adultos de 56 y 

70 años, "que tienen anteceden-
tes de haber viajado a países con 
presencia del vector y de la enfer-
medad".

Agregó que ambos "están cur-
sando cuadros leves y siendo su-
pervisados por el establecimiento 

de Atención Primaria en el que se 
atienden".

Cofré reiteró que "la recomen-
dación para quienes viajen a zonas 
con presencia de la enfermedad y 
del vector es que utilicen ropa que 
les proteja de las picaduras, como 
mangas largas y pantalones, 
además del uso de repelente".

Cabe recordar que este lunes, el 
Ministerio de Salud dio a conocer 
en su último informe sobre la pre-
sencia de 135 casos de dengue en 
Chile continental. El jefe del De-

Seremi de Salud de Valparaíso confirma 
detección de dos casos importados de 
dengue en San Antonio

Brutal crimen sacude a Viña del Mar: delincuentes dispararon 
a mujer en su casa mientras protegía a sus dos hijos menores

en una oportunidad a la víctima, 
que resguardaba a sus dos hijos 
menores de edad que estaban en 

Dos fueron los antisociales 
que descendieron de un 
automóvil, ingresaron a la 
casa y dispararon contra la 
mujer que se encontraba 
junto a sus hijos en la cocina.

La autoridad sanitaria regional, Lorena Cofré, informó que 
los afectados son dos adultos de 56 y 70 años, "que tienen 
antecedentes de haber viajado a países con presencia del 
vector y de la enfermedad".

Jueves 18 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/brutal-crimen-sacude-a-vina-del-mar-delincuentes-dispararon-a-mujer-en
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Editorial

E l jueves 21 de marzo el 
Presidente de la Repúbli-
ca Gabriel Boric se mandó 
una frase que pocos en-

tendieron y que hasta el día de hoy 
está en una verdadera nebulosa. El 
Mandatario había sido invitado a la 
puesta en marcha de la planta des-
aladora de la minera Los Pelambres 
en el puerto Punta Chungo en la 
Región de Coquimbo, y en aquel lu-
gar la primera autoridad del país 
pretendió dar un mensaje a los 
empresarios y los invitó a aban-
donar la "soberbia paternalista 
que lleva a emitir juicios denigra-
torios a gobiernos que obedecen 
a la voluntad popular. Para que se 
entienda más claro: más Narbo-
na, menos Craig".

¿Qué quiso decir el Presidente? 
Poco se entendió. "No sé si tiene 
algún tema que ver con el fútbol", 
respondió extrañada la ministra 
del Trabajo. Otros los asumieron 
directamente a una intención del 
Jefe de Estado de poner una cuña 
entre los hermanos Luksic. Sin 
embargo, lo concreto es que Boric 
quiso decir directamente algo al 
mundo empresarial.

La semana pasada el mismo 
Mandatario, en una visita a Los An-
des, se negó a responder a un perio-

vez que Bofill, desde su trinchera 
del empresariado, hace una radio-
grafía de la política nacional. Ya en 
el año 2019 y desde la cabecera 
de la Fundación Piensa y con Se-
bastián Piñera como Presidente, 
pidió certezas en los proyectos 
para la Región de Valparaíso.

"No queremos ver cómo aumen-
ta la lista de iniciativas inconclusas, 
como la extensión del Metro hasta 
La Calera o los colapsados acce-
sos para la Ruta 68", señaló en esa 
oportunidad, agregando que "para 
qué decir del embalse de Catemu, 
un proyecto tan necesario para 
resolver el problema hídrico que 
viven los agricultores de la terce-
ra sección (Rio Aconcagua), nece-
sitamos señales concretas".

Hoy, cinco años más tarde, la 
verdad es que ninguno de aquellos 
anhelos se han concretado en la Re-
gión de Valparaíso. Entonces clara-
mente la visión de Gonzalo Bofill no 
parece errada y se agradece su for-
ma directa de enfrentar y mostrar 

Menos Boric, más Bofill

dista cuando le pidió que explicara 
aquella frase “más Narbona, menos 
Craig”, y la negativa del Presidente 
fue tajante. “Mucho tiempo de esa 
polémica. Estoy preocupado de 
cosas mucho más importantes en 
este momento”.

Esta semana se dio a conocer 
que el empresario Gonzalo Bofill, 
presidente de Empresas Carozzi y 
uno de los ideólogos de la Funda-
ción Piensa con sede en nuestra 
región, hizo llegar una dura carta 
a sus accionistas en la que hace 
un verdadero análisis de los suce-
sos políticos del país desde la era 
Bachelet en adelante.

Fue crítico en materia económi-
ca, y también opinó sobre la refor-
ma educacional. “Una década des-
perdiciada es un lujo que ningún 
país del mundo se puede dar, por-
que significa perder oportunidades, 
vivir con más incertidumbre y acep-
tar el magro desempeño económi-
co y los bajos niveles de inversión 
como algo dado. Para revertir este 
estancamiento, necesitamos algo 
más que anuncios o buenas inten-
ciones. Necesitamos autoridades 
con mirada de futuro y capacidad 
de llegar a acuerdos de largo pla-
zo”, dijo, entre otras cosas.

Lo cierto es que no es primera 

cuál es su postura frente al desarro-
llo de la región y el país, algo que ya 
quisiéramos de muchos políticos 
que nos representan pero que no 
se atreven a decir las verdades, se 
dan volteretas, como dicen algu-
nos, o tiran la piedra y esconden 
la mano cuando se les pregunta 
después.

Bofill se suma así a Juan Sutil, 
otro empresario que quiere involu-
crarse en el futuro y desarrollo del 
país, y los conceptos son bastante 
claros: “Nuestra historia nos im-
pone el deber moral de recons-
truir Chile y hacerlo retomar un 
camino con perspectivas de de-
sarrollo. Lo merecen nuestros ante-
pasados y se lo debemos a nuestros 
hijos y nietos”.

Claramente necesitamos menos 
Boric y más Bofill. Ahora espera-
mos que se entienda claramente 
la comparativa, no como aquella 
que quiso decir nuestro Presiden-
te que quizás ni él mismo enten-
dió.

Jueves 18 de abril



Nacional
18 Jueves 18 de abril

Sepúlveda.
La advertencia fue clara. Si Ja-

due concretaba su salida del país, 
emitiría una orden de captura en 
su contra, presumiendo que po-
dría solicitar asilo en ese país.

El mismo medio consignó que 
la fiscalía explicó el procedimiento 
que impidió el viaje: “El día 17 de 
abril, a las 22.30 horas aproxima-
damente, la Fiscalía Centro Norte 
se comunicó con el abogado del 
imputado Daniel Jadue, por cuan-
to se tomó conocimiento, que este 
último se aprestaba a salir del 
país con destino a Venezuela”.

“Debido a que dicho imputado, 
entre otras personas, está citado a 
una audiencia de formalización de 
investigación, para el 29 de mayo 
próximo, la Fiscalía, informó al 
abogado defensor del imputado 
que, dentro de sus facultades le-

E l alcalde de Recoleta, Da-
niel Jadue, denunció que 
este jueves no pudo via-
jar fuera del país, a pesar 

de que no tiene ninguna medida 
cautelar en su contra, y acusó al 
fiscal que lo investiga en el caso 
Farmacias Populares de amena-
zarlo con una detención.

“Hoy me impidieron viajar fue-
ra de Chile por tres días. No tengo 
ninguna medida cautelar. Fiscal 
me amenaza con detenerme. Esto 
es un atentando a la democracia y 
una medida autoritaria e incons-
titucional. Ejerceré todas las ac-
ciones legales para frenar estas 
arbitrariedades!”, escribió Jadue 
en su cuenta de X.

Al respecto La Tercera entregó 
mayores detalles y reportó que la 
noche de este miércoles, cuando el 
jefe comunal se disponía a viajar a 
Venezuela, la PDI alertó a la fisca-
lía sobre las intenciones de Jadue. 
Fue ahí que la fiscal Giovanna He-
rrera se comunicó con la defensa 
del alcalde, el abogado Ramón 

gales, se encuentra la de procurar 
y asegurar la realización de la 
audiencia indicada, por lo que era 
posible en este contexto solicitar 
judicialmente una medida caute-
lar personal, para cumplir con el 
objetivo”, continúa la explicación 
de la fiscalía.

“Ante ello, el abogado del im-
putado informó que su represen-
tado se desistió, voluntariamente, 
de viajar”, señala. Jadue tenía 
una invitación del presidente ve-
nezolano Nicolás Maduro.

El próximo 29 de mayo, Daniel 
Jadue será formalizado por la 
Fiscalía Centro Norte por los de-
litos de cohecho, fraude al fisco, 
estafa y administración desleal, 
asociados a la compra y venta de 
insumos para enfrentar el Covid-19 
por la Asociación Chilena de Muni-
cipalidades con Farmacias Popula-

res (Achifarp).
La indagación comenzó a reali-

zar diligencias debido de una de-
nuncia contra la entidad fundada 
por Jadue, que hizo Best Quality 
SPA, un proveedor de mascarillas 
con el que la asociación negoció 
durante la pandemia.

La fiscalía adelantó que soli-
citará la prisión preventiva para 
el alcalde. De hecho, en entrevista 
concedida a Radio Usach, el 5 de 
abril, el jefe comunal de Recoleta 
sostuvo que “a diferencia de otros 
casos, aquí no hay plata en las 
cuentas mías, no hay platas en 
las cuentas de ningún funcionario 
municipal, no hay platas incluso 
que estén perdidas”.

“Todas las platas se saben 
dónde están. Y no se está discu-
tiendo un caso de enriquecimiento 
ilícito ni nada. Se está discutiendo 
un caso de la forma en cómo se to-
man decisiones y si estas habrían 
perjudicado el patrimonio del Esta-
do”, concluyó en esa ocasión Jadue.

Fiscalía impide viaje de alcalde Jadue a 
Venezuela ante sospecha de solicitud de 
asilo

El jefe comunal, que está siendo investigado por corrupción y 
que será formalizado el próximo 29 de mayo, contaba con una 
invitación del gobierno de Nicolás Maduro, sin embargo, la PDI 
alertó sobre su salida del país a la fiscalía.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-impide-viaje-de-alcalde-jadue-a-venezuela-ante-sospecha-de
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por qué entra, a nuestro país, sino 
también por quienes salen, y qué 
sale por nuestras fronteras. Porque 
la circulación sin control del cri-
men organizado es un problema 
de todos, y nos termina, a fin de 
cuentas, perjudicando a todos. Y 
especialmente, termina perjudican-
do a los migrantes”, agregó.

Además, aseguró que la “dili-
gencia para colaborar en estas 
materias no solo es importante 
para la seguridad, sino también 
para ahuyentar los riesgos de 
xenofobia y discriminación que 
florecen cuando las personas co-
mienzan a confundir y a mezclar 
inmigrantes con delincuentes”.

“No podemos permitir que eso 
suceda. Y para ello, tenemos que 
combatir los discursos de odio y ser 
al mismo tiempo efectivos contra 
los grupos criminales para que 
nuestros ciudadanos se sientan 
protegidos y confíen en las capa-
cidades del Estado de imponer la 
ley”, concluyó.

L a ministra del Interior, 
Carolina Tohá, defendió 
la colaboración con Ve-
nezuela en el caso del 

secuestro y homicidio del exmi-
litar Ronald Ojeda, al intervenir 
en la reunión de Ministros y Altas 
Autoridades de Seguridad Pública 
y Crimen Organizado del Consenso 
de Brasilia, que se desarrolla en la 
Cancillería.

“Fue tema de conmoción en Chi-
le y probablemente se supo en sus 
respectivos países, enfrentamos 

un desafío tremendo por un delito 
muy violento que se sufrió en Chile, 
un secuestro que terminó en un 
homicidio de un ciudadano vene-
zolano que estaba en Chile y que 
estaba en condición de refugia-
do. Esa persona fue asesinada 
y posteriormente los criminales 
huyeron. El rastreo indica que se 
devolvieron a Venezuela”, señaló.

“Si no colaboramos con Ve-
nezuela en encontrarlos y dete-
nerlos, los ciudadanos chilenos 
y también los venezolanos que 

Ministra Tohá por colaboración con 
Venezuela en el caso Ojeda: "De ella 
dependemos para tener éxito"

viven en Chile no confiarán más 
en nuestras instituciones, senti-
rán desconfianza de nuestras de-
mocracias, no creerán en nuestros 
gobiernos y pensarán que se tienen 
que proteger solos. Por eso es tan 
importante nuestra colaboración. 
De ella dependemos para tener 
éxito y en nuestra descoordinación 
confían los delincuentes y se valen 
de ella para eludir la acción de la 
justicia”, añadió.

También afirmó que “es eviden-
te e innegable que los flujos mi-
gratorios han sido aprovechados 
por el crimen organizado para 
movilizarse, para penetrar otros 
territorios, para traficar drogas y 
armas, y para hacer trata de per-
sonas”.

“Ese abuso de la migración solo 
puede ser combatido si traba-
jamos en conjunto, si cuidamos 
nuestras fronteras con reglas 
compartidas y especialmente re-
glas colaborativas, preocupándo-
nos no solo por quienes entran, y 

"Si no colaboramos con Venezuela en encontrarlos 
y detenerlos, los ciudadanos chilenos y también los 
venezolanos que viven en Chile no confiarán más en 
nuestras instituciones, sentirán desconfianza de nuestras 
democracias", fueron parte de las palabras de la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, en su intervención en la reunión 
de Ministros y Altas Autoridades de Seguridad Pública 
y Crimen Organizado del Consenso de Brasilia, que se 
desarrolla en la Cancillería.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-por-colaboracion-con-venezuela-en-el-caso-ojeda-de-ella
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nada de este miércoles con José 
Antonio Kast, con el presidente del 
partido, Arturo Squella, la secreta-
ria general, Ruth Hurtado, y la pro-
secretaria, Macarena Bravo para 
sellar el acuerdo de apoyo.

De hecho, a comienzos de sema-
na Squella daba luces de la postura 
que tomaría su partido en relación 
a la candidatura independiente 
de Cubillos (ex UDI). “Va a ser una 

Partido Republicano respalda 
candidatura de Marcela Cubillos por la 
alcaldía de Las Condes

A través de su cuenta 
X (antes Twitter), el 
Partido Republicano 
anunció en la jornada 

de este jueves su apoyo a Marcela 
Cubillos como candidata para el 
sillón edilicio de Las Condes.

“En octubre, Marcela Cubillos es 
una gran candidata para liderar, 
en unidad, la nueva etapa de la 
comuna de Las Condes. Desde el 
Partido Republicano ¡todo nues-
tro apoyo!”, dice la declaración en 
la red social.

Descartada la opción de prima-
rios luego que la actual alcaldesa, 
Daniela Peñaloza, decidiera no ir a 
la reelección, Cubillos se convirtió 
en la carta de la derecha y compe-
tirá contra Constanza Schönhaut, 
la postulante del oficialismo y mi-
litantes de Convergencia Social.

Cubillos se reunió en la jor-

gran alcaldesa. Creo que ella ha 
dejado claro que no quiere pre-
sidencializar esta elección y que 
su objetivo es instalarse en Las 
Condes”.

“Lo que vaya a ocurrir después 

de que se instale en Las Condes 
es parte del futuro. Creo que ella 
es una carta presidencial a futu-
ro, de todas maneras”, aventuró 
Squella.

De esta manera, la 
exministra de Educaión 
se enfrentará en octubre 
próximo a Constanza 
Schönhaut, la opción 
que levantó el oficialismo 
en dicha comuna de la 
Región Metropolitana.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/partido-republicano-respalda-candidatura-de-marcela-cubillos-por-la
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/partido-republicano-respalda-candidatura-de-marcela-cubillos-por-la
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pensando unilateralmente en dis-
minuir esto en minutos van a tener 
que buscar una solución de acuer-
do a la ley y a lo que el dictamen 
establece".

La secretaria de Estado explicó 
que "respecto de cuál es ese día en 
el que se va a disminuir la primera 
hora, eso queda primero sujeto al 
común acuerdo de las partes. Es 
decir, trabajadores y empleadores. 
Y si están organizados, por supues-
to, sindicato con la empresa".

"Sin perjuicio de aquello, si no 
hay acuerdo, lo que puede hacer el 
empleador es reducir la jornada y 
la orientación que la ley establece 
es que esa reducción es una hora 
por día en una jornada de lunes a 

Ley de 40 horas: Gobierno advierte que 
no es válido alargar tiempo de colación o 
subdividir la reducción de minutos

L a ministra del Trabajo, 
Jeannette Jara, descar-
tó que los empleadores 
puedan sumar tiempo a 

la hora de colación de los traba-
jadores o subdividir la reducción 
de la jornada laboral en minutos 
diarios para así cumplir la jornada 
de 44 horas que comenzará a regir 
el 26 de abril.

"La ley tiene un objetivo claro y 
es tener más tiempo. Y por tanto, no 
vale hacer distintos tipos de figu-
ras que lo que hagan es descontar 
tiempo por un lado y sumar tiem-
po por el otro", señaló.

La autoridad destacó que la ley 
habla de "una hora al día menos de 
jornada laboral. Aquellos que están 

viernes", agregó.
En cuanto a las dudas que ha 

surgido en torno al inciso 2° del 
artículo 22, que regula a los traba-
jadores que están excluidos de jor-
nada, es decir, los que no cumplen 
horarios, el director del Trabajo, 
Pablo Zenteno, afirmó que quienes 
están excluidos de la nueva jornada 
son "aquellos trabajadores ge-
rentes, de confianza, que ejercen 
facultades de administración y de 
dirección al interior de las empre-

sas".
Agregó al listado a "todos aque-

llos trabajadores y trabajadoras 
que, sin fiscalización superior in-
mediata, lo hacen en función de la 
naturaleza de las funciones".

"Vamos a permitirle a las me-
dianas, pequeñas y microempresas 
corregir eventualmente que no 
hayan hecho de buena forma la 
adecuación y cumplir la ley", afir-
mó.

La ministra del Trabajo, Jeannette Jara, manifestó que "no 
vale hacer distintos tipos de figuras que lo que hagan es 
descontar tiempo por un lado y sumar tiempo por el otro".

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/ley-de-40-horas-gobierno-advierte-que-no-es-valido-alargar-tiempo-de
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Junior Orozco Castillo.
Este sujeto tiene documenta-

ción de identificación en Vene-
zuela, Colombia y Chile. De acuer-
do a fuentes del caso, el individuo 
habría intentado salir del país 
con esta nueva identidad.

Por el crimen ya se encuentran 
en prisión preventiva los venezo-
lanos formalizados son Yolvi Gon-
zález, Wuilberth Olivares y Josué 
Ramírez, formalizados el domingo 
pasado por el homicidio.

Difunden nueva identidad del prófugo 
por el homicidio del mayor Emanuel 
Sánchez

E ste viernes se difundió 
una nueva identidad del 
venezolano prófugo por 
el homicidio del tenien-

te Emanuel Sánchez, cometido la 
semana pasada en la comuna de 
Quinta Normal de la región Metro-
politana.

Según reporta Emol, la nueva 
identidad es Yendris Segundo 
Paz Pérez. En primer término, Ca-
rabineros y la fiscalía habían in-
formado que se llamaba Dayonis 

La nueva identidad es Yendris Segundo Paz Pérez, quien 
había sido buscado en primera instancia por Carabineros y la 
fiscalía bajo el nombre Dayonis Junior Orozco Castillo.
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lizado por doce delitos de soborno, 
en el marco de adjudicaciones y 
tratos directos por un monto total 
de $646.285.783, contexto en el 
que la penalidad asignada al de-
lito (…) queda en el marco de una 
pena de crimen”.

“Considerando lo anterior y 
atendido el carácter primigenio 
de la presente investigación, no 
es posible concluir que la prisión 
preventiva se base únicamente en 
el riesgo de que el imputado se dé 
a la fuga, sino en el hecho de que 
su libertad constituye un peligro 
para la seguridad de la sociedad, 
atendida la gravedad de los he-
chos”, añade.

La resolución de la corte resalta 
que son “delitos de corrupción de 
la función pública, que afectan el 
patrimonio fiscal en sentido am-

Por sobornos y fraude al fisco, confirman 
prisión preventiva para empresario que 
realizó 12 pagos a alcalde de Rancagua

L a Corte de Apelaciones 
de Rancagua confirmó 
la prisión preventiva del 
empresario Carlos Felipe 

Rodríguez Cajas, imputado por 
los delitos de soborno y fraude al 
fisco, en el marco de la investiga-
ción al alcalde Juan Ramón Godoy 
por corrupción. El empresario le 
pagó 12 sobornos al jefe comunal.

En fallo unánime, la Segunda 
Sala del tribunal de alzada dejó 
sin efecto la caución fianza de 
$100.000.000 que estableció el 
Juzgado de Garantía de Ranca-
gua, al imponer la prisión pre-
ventiva por peligro de fuga. Sin 
embargo, la corte estimó que su 
libertad es un peligro para la segu-
ridad de la sociedad.

Según el fallo, “el imputado Ro-
dríguez Cajas se encuentra forma-

plio, razones todas que justifican 
enmendar la resolución impug-
nada, en el sentido que la prisión 
preventiva de Rodríguez Cajas se 
impone por constituir su libertad 
un peligro para la seguridad de la 
sociedad”.

En la causa, la segunda sala 
confirmó la medida de arresto 
domiciliario total decretada en 
contra del emprersario Javier 
Ignacio Cornejo Diez de Medina, 
imputado como autor de los delitos 
de malversación de caudales pú-
blicos, fraude al fisco, lavado de 

activos, soborno y uso de instru-
mento privado falso, desechando 
la petición de la defensa de impo-
nerle solo el arresto domiciliario 
parcial nocturno.

Según el ente persecutor, Ro-
dríguez Cajas y Cornejo Diez de 
Medina fueron favorecidos con 
adjudicación y contratos de trato 
directo por el alcalde de Ranca-
gua, Juan Ramón Godoy, a cam-
bio de pagar sobornos al jefe co-
munal y de esa manera obtener la 
concesión de servicios municipales.

Carlos Felipe Rodríguez Cajas, imputado por los delitos de 
soborno y fraude al fisco, en el marco de la investigación al 
edil Juan Ramón Godoy por corrupción, fue favorecido con 
adjudicación y contratos de trato directo por el alcalde de 
Rancagua, a cambio de pagar sobornos al jefe comunal y de 
esa manera obtener la concesión de servicios municipales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/por-sobornos-y-fraude-al-fisco-confirman-prision-preventiva-para
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Fatal accidente múltiple en Melipilla: Niño 
de tres años perdió la vida y su padre se 
encuentra en riesgo vital

Un grave accidente de tránsito 
con saldo fatal de un menor de 3 
años fallecido y varios lesionados 
se registró la mañana de este jue-
ves en el Camino a Melipilla con 
Avenida Pajaritos, con dos vehí-
culos particulares y un bus RED del 
transporte público involucrados.

Además, el padre del menor 
fallecido quedó en riesgo vital, 
mientras que otro de los hijos, de 6 
años, se encuentra estable.

Según el reporte preliminar de 
Carabineros, la causa del acciden-
te habría sido la caída del teléfo-

no celular de uno de los conduc-
tores al piso, lo que provocó que 
perdiera el control de la máquina, 
ocasionando el fatal accidente.

La policía uniformada indicó 
que dos adultos y dos menores de 
edad fueron trasladados hasta 
el Hospital El Carmen de Maipú, 
donde se confirmó la muerte de 
un niño de 3 años.

También el reporte de Carabi-
neros confirmó que el conductor 
de una camioneta habría sido el 
responsable del hecho, resultando 
con lesiones de menor considera-
ción.

Sujeto recibió un disparo al interior de su 
automóvil en Quilicura: Terminó detenido por 
incumplimiento de medida cautelar

Carabineros investiga un ata-
que a balazos que se registró en 
la madrugada de este jueves en la 
comuna de Quilicura, Región Me-
tropolitana. Un hombre que esta-
ba a bordo de un vehículo quedó 
herido de gravedad, mientras que 
se acompañante resultó ileso.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, los hechos ocurrieron en 
el sector de calle Los Europeos, don-
de las víctimas del ataque se en-
contraban en un automóvil esta-
cionado cuando desconocidos les 
dispararon desde la parte trasera 
y se dieron a la fuga.

Al lugar llegó el equipo ECOH 
de la fiscalía, que determinó que 
la persona herida estaba incum-

pliendo una medida cautelar. Se 
investiga si esta situación está re-
lacionada con el ataque. Por el mo-
mento se encuentra en un recinto 
asistencial.

Al respecto, el fiscal Fernando 
García señaló que “esta persona 
está en incumplimiento de una 
medida cautelar, por lo que se 
encuentra detenido a la espera 
del resultado de las primeras di-
ligencias”.

Por instrucciones de la fiscalía, el 
caso quedó a cargo de personal del 
Labocar y OS9 de Carabineros.

Según el reporte 
preliminar de Carabineros, 
la causa de la colisión 
habría sido la caída del 
teléfono celular de uno de 
los conductores al piso, lo 
que provocó que perdiera 
el control de la camioneta 
que conducía, resultando 
con lesiones de menor 
consideración.

de detención vigente. Los tres se-
rán formalizados en la tarde de 
este jueves.

El coronel Gonzalo Urbina 
también indicó que se logró re-
cuperar un vehículo que tenía 
encargo por robo. Información 
preliminar da cuenta que podría 
tratarse de una banda habituada 
a realizar este tipo de delitos en 
este sector, lo que será investigado 
por personal del OS-9 de Carabi-
neros. Los hechos fueron puestos 
en conocimiento de la Fiscalía Oc-
cidente.

Impacto causó el violento tur-
bazo que la mañana de este jue-
ves afectó a dos domicilios de 
Maipú en la Región Metropolita-
na, donde igual número de familias 
fueron intimidadas con armas de 
fuego por delincuentes que les 
robaron diversas pertenencias, 
entre ellas un vehículo.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 4 horas de este jueves en dos 
inmuebles ubicados en calle In-
geniero Roberto Llona, Villa San 
Francisco, hasta donde llegaron 
9 delincuentes que forzaron las 
entradas en ambos domicilios y 
los saquearon. Luego cargaron las 
especies en un vehículo de las vícti-
mas y se dieron a la fuga.

Carabineros de la 25° Comisaría 
de Maipú intervino al momento del 
robo gracias al aviso de una de las 
víctimas y consiguió la detención 

de tres individuos que participa-
ron del delito. El resto de la banda 
logró escapar.

“Los delincuentes llegaron en 
dos vehículos y luego huyeron 
con el vehículo de una de las víc-
timas”, informó el coronel Gonzalo 
Urbina de la prefectura Santiago 
Rinconada.

“Ya tenemos a tres sujetos de-
tenidos lo que es muy importante 
para el proceso investigativo, lo 
que nos va a permitir, con apoyo de 
personal especializado, poder dar 
con el resto de la banda”, dijo.

El oficial relató que “cuando Ca-
rabineros llega al lugar y sorprende 
en flagrancia a los antisociales, lo-
gran detener a dos de los sujetos, 
mientras que un tercero huye a 
pie con un arma, la que dispara 
hacia el funcionario. Esto hace que 
el carabinero responda y dispare, 
sin lesionar al delincuente ni a ve-
cinos, pero le permite detenerlo”.

Los detenidos son tres son hom-
bres adultos, de nacionalidad 
chilena, con antecedentes previos 
por robo con intimidación en lu-
gares públicos, aunque sin orden 

Impacto por doble turbazo en Maipú: Ocho delincuentes 
saquearon dos casas simultáneamente

Dos familias fueron 
intimidadas con armas 
de fuego por el grupo 
de delincuentes que 
les robaron diversas 
pertenencias, entre ellas 
un vehículo, donde tres 
integrantes de la banda 
lograron ser detenidos por 
Carabineros gracias al aviso 
de una de las víctimas.

La víctima del ataque  
se encontraba en un  
automóvil estacionado  
cuando desconocidos le  
dispararon desde la parte  
trasera y se dieron a la fuga. 
Se investiga si el ataque 
está relacionado con el  
incumpliendo de la 
cautelar.

Jueves 18 de abril
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E l subsecretario del Inte-
rior, Manuel Monsalve, 
anunció la mañana de 
este jueves que Venezue-

la aceptó un vuelo con expulsados 
para inicios de mayo. En principio, 
en la lista hay 150 personas de 
esa nacionalidad que han cometi-
do delitos en Chile.

Monsalve hizo el anuncio en Pri-
mera Reunión de Ministros y Altas 
Autoridades de Seguridad Pública 
y Crimen Organizado del Consenso 
de Brasilia, que se desarrolla en la 
Cancillería.

El subsecretario informó que "el 
día de ayer hemos recibido por vía 

diplomática una respuesta del 
Ministerio de Relaciones del Go-
bierno de Venezuela, aceptando 
un vuelo para el proceso de expul-
siones durante la primera sema-
na de mayo".

En todo caso, aclaró que se pe-
dirá a Caracas "un plan de vuelo" 
que permita repatriar a personas 

extranjeras sin necesidad estar 
solicitando permisos en todo mo-
mento.

"La idea del Gobierno no es 
sólo pedir autorizaciones cada 
vez que es necesario realizar un 
vuelo. Pediremos planes de vuelos 
con fechas y acordado para todo 
el año", explicó.

También dijo que "los vuelos 
chárter normalmente tienen capa-
cidad para 60, por eso es que que-
remos acordar un plan de vuelos, 
que tenga itinerario, tenga fecha, 
de manera de poder concordar y 
coordinar todas las acciones ne-
cesarias".

"El interés de Chile es que, cuan-
do Carabineros y la Policía de 
Investigaciones detienen a una 
persona que tiene antecedentes 
penales, que constituye un peli-
gro para el país, seamos efecti-
vamente capaces de expulsarlos. 
Ese es el sentido de buscar diálogos 
y acuerdos", agregó.

Venezuela acepta vuelo con 150 
migrantes expulsados desde Chile

El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, confirmó 
que Venezuela aceptó recibir un vuelo con expulsados 
para inicios de mayo, revelando que se pedirá a Caracas 
"un plan de vuelo" que permita repatriar a personas de esa 
nacionalidad sin necesidad estar solicitando permisos en 
todo momento.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/venezuela-acepta-vuelo-con-150-migrantes-expulsados-desde-chile
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E l Gobierno de Argentina 
ha presentado este jue-
ves una solicitud formal 
ante la OTAN para ser 

"socio global" de la Alianza At-
lántica, una figura similar a la que 
ya tienen otros países como Colom-
bia, Australia, Japón o Corea del 
Sur.

El ministro de Defensa argentino, 
Luis Petri, ha entregado en mano 
la petición al secretario general de 
la OTAN, Mircea Geoana, como ha 
expuesto en redes sociales. "Segui-
remos trabajando en recuperar 
vínculos que permitan moderni-
zar y capacitar a nuestras fuerzas 
al estándar de la OTAN", ha desta-
cado Petri.

La categoría de socio permite a 
los países acceder a determina-
dos programas de la OTAN e inclu-
so participar en sus operaciones, 

mientras que la Alianza amplía de 
esta manera el foco más allá de la 
región euroatlántica.

El presidente argentino, Javier 
Milei, que canceló su gira europea 
tras el ataque del sábado de Irán 
contra Israel, ha apostado por in-
tensificar la política de Defensa. Pe-
tri ha llegado a Bruselas tras una 
parada en Dinamarca --a la que 
inicialmente iba a acudir Milei-- y 
en la que firmó el contrato para la 
adquisición de 24 cazas F-16.

"Argentina, bienvenida a la fa-
milia de los F-16", celebró el miér-
coles el secretario de Estado adjun-
to de Estados Unidos para asuntos 
del Hemisferio Occidental, Brian A. 
Nichols, tras lo que describió como 
un "paso significativo para mo-
dernizar las capacidades de De-
fensa argentinas y profundizar 
los lazos con la OTAN".

Argentina presenta 
solicitud ante la OTAN para 
ser su "socio global"

"Seguiremos trabajando en recuperar vínculos que permitan 
modernizar y capacitar a nuestras fuerzas al estándar de 
la OTAN", aseguró sobre la solicitud Luis Petri, ministro de 
Defensa argentino, la que permite a los países acceder a 
determinados programas de la OTAN e incluso participar en 
sus operaciones.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/argentina-presenta-solicitud-ante-la-otan-para-ser-su-socio-global
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"como club hemos decidido crear 
un nuevo fan page, que podrá ser 
encontrado a través del link: fa-
cebook.com/SanLuisdeQuillotaO-
ficial".

Según consigna El Observador, 
una de las interrogantes que surgió 

entre los fanáticos canarios fue si 
efectivamente el club perdió todo el 
material audiovisual que tenían.

Frente a esta pregunta, San Luis 
aseguró en Instagram que había 
respaldo de todo.

Cabe hacer presente que el par-
tido ante el "Tomate Mecánico" se 
disputará desde las 17:30 horas de 
este domingo 21 de abril en el es-
tadio Nicolás Chahuán Nazar.

Autoridades aseveraron que 
aplicarán filtros en la venta de 
boletos, pero también en el ingre-
so del estadio, para evitar la pre-
sencia de fanáticos de Wanderers.

Además, se le solicitó a Deportes 
Limache que también tome medi-
das para evitar la llegada de los ca-
turros a La Calera, las que consisten 
en la contratación de 35 guardias 
de seguridad privada para res-
guardar el recinto y a los hinchas.

Por último, vale indicar que el 
duelo del domingo se jugará ante 
1.500 personas.

Los desórdenes protagonizados 
por hinchas de Santiago Wande-
rers en el partido ante Unión en San 
Felipe en el valle del Aconcagua, le 
trajo consecuencias a los caturros.

Esto, pues el Tribunal de Discipli-
na de la ANFP sancionó al Decano 
con un partido de visitante sin la 
presencia de sus simpatizantes en 
las gradas.

De esta manera, los forofos del 
club porteño no podrán asistir 
este domingo al duelo que sosten-
drán en La Calera ante Deportes 
Limache.

Hinchas de Wanderers no podrán asistir 
al duelo ante Limache por sanción de la 
ANFP

San Luis de Quillota fue víctima de ataque cibernético 
en Facebook: "Sufrimos un hackeo"

San Luis de Quillota fue blanco 
de un ataque cibernético durante 
el último fin de semana, hecho que 
puso fin a su cuenta en Facebook.

Más de 35 mil seguidores tenía 
su página en dicha red social, la 
cual servía básicamente de canal 
informativo para los hinchas cana-
rios.

Fueron los propios fanáticos 
quienes se dieron cuenta de lo 
ocurrido, debido a que el club no 
había subido las tradicionales fotos 
que comparte tras los partidos.

Así es como se dieron a conocer 
diversos rumores, los que debieron 
ser aclarados formalmente por San 
Luis de Quillota a través de un co-

municado.
"En los últimos días sufrimos el 

hackeo de nuestra cuenta princi-
pal de Facebook, perdiendo el ac-
ceso y siendo eliminada por com-
pleto", comenzaron.

Debido a esto, señalaron que 

Tribunal de Disciplina 
castigó al club caturro 
por los incidentes 
protagonizados por los 
hinchas del Decano en el 
partido ante Unión San 
Felipe disputado en el valle 
del Aconcagua.

Cuenta con más de 35 mil 
seguidores llegó a su fin 
luego del hackeo, por lo que 
decidieron abrir un nuevo 
fan page para entregarle 
contenido a sus fanáticos.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/hinchas-de-wanderers-no-podran-asistir-al-duelo-ante-limache-por-sancion
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/san-luis-de-quillota-fue-victima-de-ataque-cibernetico-en-facebook
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decir una polera del DT que fue 
rota en el altercado.

Consignar que en la denuncia, el 
DT de la U cestera sostuvo: "De un 
momento a otro da vuelta el auto, 
yo ya lo había pasado y se pone 

al lado mío y se baja. Me dijo 'ya, 
agarrémonos a combos altiro'. No 
dejé que me golpeara, pero él va 
y me tira la polera del costado del 
cuello hacia abajo, la jala entera y 
la rompe".

Fue en diciembre del año pa-
sado cuando Nicolás Castillo fue 
denunciado de agredir al DT de 
básquetbol de Universidad de 
Chile, Isaac Arévalo, mientras in-
gresaba a San Carlos de Apoquindo 
para dirigir un partido. El estratego 
fue increpado por el delantero de 
Universidad Católica y le dijo que 
se quitara su indumentaria.

Si bien el atacante pidió discul-
pas en redes sociales, el altercado 
sumó un nuevo episodio, pues la 
investigación fue suspendida y el 
ariete pagará los daños que oca-
sionó.

Según dio a conocer radio Bio-
bío, Castillo y Arévalo se presen-
taron el miércoles en el Centro 
de Justicia de Santiago y la jueza 
de turno decretó la suspensión 
de la investigación en contra del 

futbolista de la UC, quien quedó 
con prohibición de acercarse a 
Arévalo.

Además, el jugador del conjun-
to de la franja se comprometió a 
pagar los daños ocasionados, es 

a más y terminó jugando a un gran 
nivel.

El nacido en Arica tuvo un 
arranque de partido desastroso, 
cometiendo muchísimos errores 
y con dos quiebres, en el primer y 
tercer game, quedó rápidamente 
3-0 abajo. Sin embargo, fue mejo-
rando y en el cuarto consiguió una 
ruptura para estrechar las cifras, 
mientras que en el octavo logró otra 
para emparejar la cuenta. Sobre el 
final, ambos se rompieron el saque 
(el nacional justo cuando su rival 

Hasta que Cristian Garin (106° 
del mundo) pudo completar su 
partido de octavos de final en el 
ATP 250 de Múnich. El duelo se 
debía disputar el miércoles, pero la 
lluvia obligó a postergarlo para este 
jueves, que también tuvo mucho re-
traso por el mal tiempo. Y se pudo 
jugar, con triunfo para el chileno 
para avanzar a los cuartos de fi-
nal.

El "Tanque" derrotó este jueves 
al estadounidense Alex Michelsen 
(70°) por parciales de 6-7 (7), 6-2 
y 6-1, tras dos horas y 26 minutos 
de un partido donde fue de menos 

sacaba por el set) y todo se tuvo 
que definir en un tiebreak, donde el 
norteamericano fue más efectivo y 
el criollo desperdició tres set points.

En el segundo episodio el cam-
peón de Roland Garros junior que-
bró de entrada en el primer juego 
y pudo ponerse 3-0 arriba, pero 
desperdició dos puntos de quiebre 
y después otro en el quinto. Tras 
eso, el cotejo se suspendió por lluvia 
granizos y estuvo interrumpido por 
casi una hora. En la reanudación, 
"Gago" retornó con todo y aplicó 

otra ruptura en el séptimo juego 
y luego selló el parcial sin pro-
blemas para forzar a un último 
capítulo.

En el tercer set el "Tanque" se 
mantuvo con la solidez con la que 
regresó al partido, mientras que 
Michelsen ya no tuvo la consisten-
cia de antes. El ex 17 del mundo le 
pasó por encima al norteameri-
cano y lo terminó aplastando tras 
rupturas en el primer, quinto y 
séptimo juego.

Con este triunfo, Garin avanza-
rá parcialmente al casillero 101 
en el ranking en vivo, rozando 
su vuelta al top 100 (quedó a dos 
unidades), y en cuartos de final 
desafiará al local alemán Alexan-
der Zverev, quinto del planeta y 
primer favorito, quien el miércoles 
eliminó al austriaco Jurij Rodionov 
por 7-6 (3) y 6-2.

Consignar que el chileno y el 
germano se han enfrentado dos 
veces a nivel ATP. El último fue 
para el teutón en cuartos del Mas-
ters 1000 de Roma 2022, mientras 
que el primero fue para el nacional 
curiosamente en cuartos de Múnich 
2019, edición que terminó ganando 
el criollo.

Cristian Garin remontó, avanzó a 
cuartos de final de Múnich y desafiará 
al 5 del mundo

Fin de la disputa: Nicolás Castillo pagará daños y 
suspenden investigación por denuncia de agresión 
presentada por DT de la U

El delantero de Universidad Católica fue 
acusado en diciembre del año pasado de 
agresión por un funcionario del técnico de 
básquetbol de los azules, a quien le rompió 
la polera mientras ingresaba a San Carlos 
de Apoquindo para dirigir un partido.

En un partido que debía 
disputarse el miércoles, 
y que fue postergado 
varias veces por la lluvia, el 
chileno se repuso a un mal 
inicio y terminó jugando 
a gran nivel para derrotar 
al estadounidense Alex 
Michelsen. Ahora se viene un 
rival de peso como es el local 
alemán Alexander Zverev.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/fin-de-la-disputa-nicolas-castillo-pagara-danos-y-suspenden
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/cristian-garin-remonto-avanzo-a-cuartos-de-final-de-munich-y-desafiara
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Con una fuerte crítica, la can-
tante chilena Soulfia se refirió a la 
competitividad que existe con otras 
artistas de sexo femenino en la es-
cena urbana.

Fue en entrevista con el webs-
how «1 vs 1» donde la intérprete 
contó su experiencia.

"Hay muchas artistas a las que 
les he escrito porque me encanta-
ría colaborar", comenzó señalan-
do la cantante chilena.

Luego, explicó que se trata de 
"artistas que son compañeras, 
que no están en un nivel inalcan-

zable". No obstante, aseguró que 
"no me han respondido".

La explicación que tiene –cuen-
ta– es que "quizás no les interesa 
o quizás yo no soy lo suficiente-
mente popular".

En ese sentido, precisó que "el 
día de mañana yo puedo tener 3 
millones de oyentes y ellos me van 
a decir que sí, pero eso para mí ya 
no vale".

Junto a afirmar que "hay mucha 
competencia" entre las mujeres de 
la escena urbana chilena, dijo que 
"gracias a Dios, hoy en día soy ar-
tista independiente y puedo sacar 
la música que quiera y decir lo que 
quiera".

Además, comentó que si "el día 
de mañana firmo con alguna dis-
quera, quizás ahí se me cortan las 
alas". Sobre esto, dijo que no des-
cartaba firmar con algún sello por-
que su objetivo es internacionalizar 
su carrera, de la cual ya lleva cuatro 
años.

habrá anillos de seguridad para 
permitir solo el acceso de asistentes 
al recinto deportivo.

-Por el norte: desvío en José 
Domingo Cañas.
-Por el sur: desvío en Rodrigo de 
Araya.
-Por el oriente: desvío en José 
Pedro Alessandri (Av. Macul).
-Por el poniente: desvío en San 
Eugenio.

Respecto a los accesos al Esta-
dio Nacional, la autoridad comuni-
có que, dependiendo de la zona a 
la que el público asista, la entra-
da puede ser por Avenida Grecia, 
Marathon o Pedro de Valdivia.

La delegada presidencial me-
tropolitana, Constanza Martínez, y 
el presidente de Metro, Guillermo 
Muñoz, detallaron las medidas 
adoptadas para los conciertos de 
la artista colombiana Karol G en 
el Estadio Nacional este 19, 20 y 
21 de abril.

Las autoridades esperan cerca 
de 57 mil personas en cada una 
de las presentaciones, por lo que 
llamaron a no asistir en automóvil 
por la gran cantidad de desvíos y 
porque no habrá estacionamientos 
durante los tres días de shows.

Por su parte, la productora a 
cargo de los eventos, Bizarro Pro-
ducciones, señaló que se espera 
la presencia de 180 mil personas 
para las tres presentaciones que 
ofrecerá la cantante colombiana 
y para lo cual se tomarán diversas 
medidas.

METRO 
La empresa informó que se ex-

tenderá el funcionamiento de la 
Línea 6 hasta las 1:30 de la ma-
drugada, en las estaciones Esta-
dio Nacional, Cerrillos, Franklin, 
Ñuble y Los Leones.

Por solicitud de Carabineros y 
la Delegación Presidencial, se rea-
lizará un salto de estación el día 
viernes 19, por lo que los trenes 
no pararán en Estadio Nacional 
entre las 12:00 y 18:00 horas. Por 
lo mismo, la autoridad recomienda 

utilizar las salidas de estaciones 
Ñuble y Ñuñoa durante esos hora-
rios.

BUSES 
Se reforzará el sistema Red, 

tanto a la salida del evento en el 
Estadio Nacional, como a la sa-
lida de las diferentes estaciones 
de Metro que estarán operativas, 
entregando opción de acerca-
miento a los asistentes.

De esta forma, desde el Estadio 
Nacional se dispondrán los reco-
rridos 506, 516 y 103 a comunas 
como Peñalolén, Maipú, Pudahuel 

y San Joaquín. A la salida de es-
tación Cerrillos habrá buses hacia 
Ciudad Satélite y Villa El Abrazo 
de Maipú.

Mientras que la estación inter-
modal Franklin tendrá servicios 
a San Bernardo, la estación Ñuble 
contará con buses hacia Puente 
Alto y en Los Leones hacia sector 
de Cantagallo en Las Condes.

DESVÍOS DE TRÁNSITO 
A contar del mediodía de este 

viernes, los sectores aledaños al 
Estadio Nacional tendrán cortes 
y desvíos de tránsito, debido a que 

Anuncian medidas de seguridad por los tres 
shows de Karol G en el Estadio Nacional

Soulfia criticó a mujeres de la escena urbana chilena: "Hay 
mucha competencia"

La cantante nacional 
aseguró que le ha escrito 
a muchas artistas para 
colaborar, pero aseguró que 
"no me han respondido" 
porque "quizás no les 
interesa o porque no soy 
popular".

En el regreso de los  
megaeventos al principal  
coliseo deportivo, las  
autoridades hicieron un  
llamado a “no venir en  
automóvil” debido a la gran  
cantidad de desvíos que  
se aplicarán y porque no  
habrá estacionamientos  
durante las jornadas de  
este viernes, el sábado y el  
domingo, donde se espera  
la presencia de 180 mil  
personas en total.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/soulfia-critico-a-mujeres-de-la-escena-urbana-chilena-hay-mucha
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/anuncian-medidas-de-seguridad-por-los-tres-shows-de-karol-g-en-el
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matrimonio, quien era compañe-
ra de conducción de Kaminski en 
el programa de La Red “La Caja de 
Pandora”. 

Ante esto, quien tuvo palabras 
para referirse a la participación 
de la ex “Pelotón” en “Podemos 
Hablar” fue el hermano de Fran-
cisco Kaminski, Thomas, quien 
comentó un video compartido en 
redes sociales. “La factura se la va 
a pasar el hijo en unos años más”, 
aseguró.

Pese a que borró el mensaje rá-

pidamente, este alcanzó a virali-
zarse, por lo que conversó con la 
periodista del programa “Que te 
lo Digo” Paula Escobar sobre su 
desafortunado comentario. 

“Pucha, jamás pensé que el co-
mentario iba a provocar tanto. Lo 
borré rápido. Mi comentario no 
iba en contra de Carla, yo le tengo 
mucho cariño, iba hacia las perso-
nas que comentaban ‘las mujeres 
facturan” y siento, que en esta 
pasada, Mariano (el hijo de la pa-
reja) está quedando expuesto a 
algo súper íntimo”, aseguró el her-
mano del locutor radial. 

En esta línea, Thomas desclasi-
ficó además que “familiarmente, 
nosotros no somos de meternos 
mucho, pero para mi mamá es 
inevitable, ella es la que peor lo 
pasa a nivel de terceros”.

Este miércoles se confirmó la 
participación de Carla Jara en 
la próxima edición del estelar de 
Chilevisión “Podemos Hablar”, 
donde aseguró que contará toda 
su verdad tras hacerse pública su 
mediática separación con el locu-
tor radial Francisco Kaminski, tras 
más de diez años de relación.

“Después de muchas invitacio-
nes del programa PH me decidí 
a venir”, aseguró la ex chica “Me-

kano” en un adelanto del estelar, 
donde añadió que su decisión se 
debería a que “me aburrí de que 
me tachen de celópata, de menti-
rosa y de loca, cuando en mi vida 
siempre he ido con la verdad por 
delante”.

Lo anterior, luego de una po-
lémica entrevista que realizó 
Camila Andrade, a quien indica 
Jara como la tercera persona 
involucrada en el término de su 

Comentarios positivos y duras 
críticas ha recibido «El Antídoto», 
programa de humor de Mega, que 
conduce Fabrizio Copano, el cual se 

estrenó hace casi un mes.
Bajo este contexto se pronunció 

una ex integrante de «Moran-
dé con Compañía», quien criticó 

el contenido del programa que se 
emite todos los viernes.

Se trata de la actriz Ingrid Pa-
rra, quien aseguró que "prefiero 
ver Netflix".

"Hoy en día hay programas de 

Ex integrante de «Morandé con Compañía» 
barre con «El Antídoto»: "Prefiero ver 
Netflix"

humor, pero creo que abordan 
mucho el tema político", dijo Parra 
durante una entrevista en Radio 
Agricultura.

También criticó que el programa 
de Copano "está usando las mis-
mas poleras de «Morandé con 
Compañía». Deberían llamarnos 
a más personas". 

"Falta show, falta estupidez", 
agregó la actriz.

De todas maneras, alabó el tra-
bajo de su ex compañero en el espa-
cio que lideraba Kike Morandé, Kurt 
Carrera, de quien dijo que "le hace 
muy bien a «El Antídoto»" y que 
"tiene el alma de niño que hace 
falta ver".

A raíz del revuelo de sus 
palabras, Thomas Kaminski 
borró rápidamente un 
comentario realizado en redes 
sociales, el que posteriormente 
explicó.

La actriz Ingrid Parra 
sostuvo que el programa 
de Fabrizio Copano 
"está usando las mismas 
poleras de «Morandé con 
Compañía»", agregando 
que "deberían llamarnos a 
más personas". 

Hermano de Francisco 
Kaminiski lanza ácida crítica 
contra Carla Jara por asistir 
a “Podemos Hablar”: “La 
factura se la va a pasar el hijo”

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/hermano-de-francisco-kaminiski-lanza-acida-critica-contra-carla-jara-por
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